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Т В ЕР Д О Е СЛОВО 
сельских тружеников
/ ‘После работы, вечером в 
Дом культуры села Рыба- 
лова собрались рабочие, спе
циалисты, служащие совхоза 
имени 50-летия СССР Том
ского района на митинг, по
священный итогам работы 
XXV съезда КПСС.

На митинге выступил де
легат XXV съезда КПСС, 
второй секретарь обкома 
партии А. Е. Высоцкий. Он 
рассказал об исторических 
решениях съезда, о том, с 
каким единодушием делега
ты обсуждали . Отчетный 
доклад ЦК КПСС, с кото-' 
рым выступил Генеральный 
секретарь ЦК товарищ 
Л. И. Брежнев, доклад 
Председателя Совета Ми
нистров СССР товарища 
А . Н. Косыгина «Основные 
направления развития народ
ного хозяйства СССР на 
1976— 1980 годы».

Тов. Высоцкий рассказал 
о том, с какими показателя
ми закончила девятую пяти
летку наша область и как 
начали год работники про
мышленности, строитель
ства, транспорта и сельско
го хозяйства, какие стоят 
задачи перед трудящимися 
области в десятой пятилетке 
— пятилетке эффективности 
и качества. Он сердечно по
благодарил коллектив сов
хоза имени 50-летия СССР 
за ударный труд в дни 
предсъездовской вахты и во 
время работы партийного 
форума. Вместе с тем тов. 
Высоцкий указал на недо
статки в работе совхоза, на 
то, что еще далеко не полно
стью используются возмож
ности земельных угодий, 
низки урожаи зерна и кор
мовых культур, темпы раз
вития животноводства еще 
не соответствуют материаль
ным затратам, вложенным в 
эту отрасль.

XXV съезд КПСС особо 
подчеркнул необходимость 
дальнейшей специализации и 
концентрации сельскохо
зяйственного производства, 
агропромышленной интегра
ций. Тов. Высоцкий отметил: 
важно, чтобы фирма «Си
бирь», в которую входит 
совхоз имени 50-летия 
СССР, опираясь на решения 
съезда, в этом пятилетии 
полностью завершила спе
циализацию всех производст
венных подразделений, . чет
ко определила методы уп
равления, наладила все спе
циализированные службы.

С глубокой заинтересован
ностью, задушевно сельские 
труженики говорили о род
ной Коммунистической пар
тии, о ее ленинской внешней 
и внутренней политике, го
рячо одобряли деятельность 
Центрального Комитета пар
тии, Политбюро во главе с 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС тов. Л. И. Брежне
вым, рассказывали о своем 
труде, намечали новые ру
бежи, соответствующие
высоким задачам деся
той пятилетки, вскрыва
ли неиспользованные ре

зервы, остро критиковали 
недостатки.

— Коллектив нашего 
Карбышевского отделения,
— сказал старейший меха
низатор совхоза И. П. Кар
бышев, — старался отме
тить съезд родной партии 
ударным трудом. Успешно 
выполнили личные обяза
тельства доярки Е. П. Кар
бышева, Т. К. Рытова и мно
гие другие животноводы. 
Механизаторы поставили 
все комбайны на линейку 
готовности, заканчивают ре
монт тракторов и почвообра
батывающей техники. В 
1976 году мы обязались по
лучить не менее 18 центне
ров зерна с гектара, в до
статке обеспечить общест
венное животноводство кор
мами. Намеченные рубежи 
будут достигнуты.

Генеральный директор 
фирмы «Сибирь» А. П. Ма- 
салыкин особый акцент в 
своем выступлении сделал 
на перспективах развитая 
хозяйства. К концу пятилет
ки дойное стадо должно 
возраста до 2.200— 2.400 
голов. Производство мяса и 
молока увеличится на 18— 
20 процентов. Одна из важ- .. 
нейших задач — повысить 
урожайность зерновых и 
кормовых культур. Средне
годовой прирост сбора зерна 
должен составить 18— 20 
процентов. В этой пятилет
ке в фирме завершится спе
циализация и концентрация 
производства.

Молодая доярка Лавров
ского отделения Надя Бело
ва с гордостью заявила, что 
коллектив успешно выпол
нил обязательства, принятые 
в честь XXV съезда. С осо
бым воодушевлением тру
дились животноводы в дни 
работы съезда, и это позво
лило улучшить производст
венные показатели. Средне
суточные надои на корову 
были увеличены почти на 
килограмм. Сейчас в сред
нем по ферме доярки еже
дневно получают по 8,5 ки-. 
лограмма молока от коро
вы. Лавровцы занимают 
первое место в соревновании 
ферм совхоза и второе по 
фирме.

— В ответ на заботу пар
тии мы будем работать с 
удвоенной энергией, — за
явила Н. Белова.

Со словами горячей благо
дарности партии, Советскому 
правительству, уделяющим 
постоянное внимание воспи
танию подрастающего поко
ления, советскому учитель
ству, выступила завуч Ры- 
баловской средней школы 
Г. Я. Ивонина.

Она указала, в частности, 
что школа стремится не 
только дать учащимся проч
ные знания, но и воспитать 
в них любовь к земле, ува
жение к сельским професси
ям. В этом большое значе
ние имеет тесный контакт 
школы и совхоза. В по
следнее время с учащимися

встречаются специалисты 
хозяйства, ветераны труда.

— Это внимание окупит
ся сторицей. Мы уверены, 
что в десятой пятилетке в 
ряды тружеников совхоза 
вольется немало воспитан
ников школы.

В минувшие годы ряд вы
пускников школы был на
правлен совхозными стипен
диатами в сельскохозяйст
венные учебные заведения. 
В этом году совхозных сти
пендиатов из числа учащих
ся средней школы станет 
значительно больше.

Главный зоотехник фир
мы «Сибирь» В. Д. Ники
тенко рассказал о работе 
животноводов в первом го
ду новой пятилетки, о том, 
как будет завершена зимов
ка скота и что предприни
мается для организации 
стойлово-лагерного содержа
ния животных-в летний пе
риод.

В выступлениях на митин
ге подчеркивалось, что важ
нейшими задачами в новой 
пятилетке являются всемер
ное повышение производи
тельности труда, снижение 
себестоимости производимой 
продукции, бережное расхо
дование денежных н мате
риальных ресурсов, реши
тельная борьба с бесхозяйст
венностью и разгильдяйст
вом, с нарушениями тру
довой дисциплины н норм 
морали.

Необходимо больше уде
лять внимания идейно-вос
питательной работе, добить
ся тесного единства идейно
политического, трудового и 
нравственного воспитания, 
уделить особое внимание за
калке подрастающего поко
ления строителей коммуниз
ма.

Коллектив совхоза принял 
социалистические обяза
тельства на ближайший пе
риод текущего года.

План четырех месяцев по 
продаже государству мяса и 
молока решено выполнить 
досрочно — к 106-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина. Всем выйти 
на Ленинский субботник 
и ознаменовать этот день 
выеокопроизводнте л ь н ы и  
трудом. К 1 Мая будет 
завершен ремонт всей 
сельскохозяйственной тех
ники. Труженики хозяйства 
обещают хорошо подгото
виться к весеннему севу, по
лучить в этом году не менее 
17 центнеров зерна с гекта
ра, повысить урожаи кор
мовых культур. К этому 
ведется тщательная подго
товка. На поля совхоза в 
три раза больше в сравнении 
с прошлым годом вывезено 
органических удобрений, 
больше завезено минераль
ных туков.

Пятилетка — дело каж
дого. Труженики совхоза 
обещали приложить все уси
лия, чтобы успешно выпол
нить задания партии, зада
ния новой пятилетки.

В Президиуме Верховного Совета СССР
За достигнутые успехи в 

выполнении заданий девятой 
пятилетки и социалистиче
ских обязательств, повыше
нии эффективности произ
водства и качества работы 
Президиум Верховного Со
вета СССР наградил ордена
ми и медалями СССР боль
шую группу рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и. служащих предприя
тий и организаций черной 
металлургии, угольной, неф
тяной, химической, газовой, 
целлюлозно-бумажной, лег
кой, пищевой и мясо-молоч
ной промышленности, тяже
лого и транспортного, энер
гетического машинострое

ния, станкостроения, приоо- 
ростроения и средств авто
матизации, промышленности 
строительных материалов, 
рыбного хозяйства, строи
тельства, транспорта и свя
зи.

100 наиболее отличив
шимся рабочим и специали
стам присвоено звание Ге
роя Социалистического Тру
да. Орденом Ленина награж
дено 886 человек, орденом 
Октябрьской Революции — 
1.394 человека. Большое 
число работников награжде 
но орденами Трудового 
Красного Знамени, «Знак 
Почета», Трудовой Славы

III степени и: медалями 
СССР.

Указы Президиума Вер
ховного Совета СССР о при
своении звания Героя Соци
алистическое Труда полно
стью публикуются в «Ведо
мостях Верховного Совета 
СССР», в газетах «Совет
ская Россия», «Социалисти
ческая индустрия», «Сель
ская жизнь», «Труд», в от
раслевой и местной печати, 
в изложении —- в газетах 
«Правда», «Известия»; <о на
граждении орденами и меда
лями СССР — полностью в 
«Ведомостях Верховного Со
вета СССР» и в изложении 
— в местной печати.

Д Н Е В Н И К
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

ПЯТИЛЕТКА ЭФФЕКТИВНОСТИ. КАЧЕСТВА

С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й

В Ы П У С К
ФЕВРАЛЬ 1976 года:

Горячо одобряя решения XXV съезда КПСС, труженики 
села живут сегодня одной мыслью — успешно выполнить 
предначертания съезда, добиться новых успехов в подъеме 
сельскохозяйственного производства.

Сегодня мы знакомим читателей с победителями февраль
ского соревнования среди коллективов ферм. На второй 
странице «Красного знамения своими раздумьями об улуч
шении соревнования делятся секретарь партийной организа
ции Костаревского отделения совхоза «Путь Ленина» Пара- 
бельского района А. Фаткулин, заведующий Малиновской 
фермой совхоза «Кривошеинскийя А. Тншелович, заведую
щая свинотоварной фермой колхоза «Сибиряк» Зырянского 
района Л. Зуева, заведующий Березкчнской фермой совхоза 
«Октябрь» Томского района П. Полыхни, главный агроном 
совхоза «Авангард» Кожевииковского района В. Сайчук, ме
ханизатор откормсовхоза «Бакчарский» Н. Францев, доярка 
совхоза «Тунгусовский» Молчановекого района А. Огребо.

В феврале животноводы 
области произвели молока 
на шесть процентов меньше, 
чем в феврале минувшего 
года. Производство мяса 
увеличилось на два процен
та, поголовье коров возрос
ло на один процент.

И д у т
впереди

(по сравнению с февралем 
1975 года)

П Р О И З В О Д С Т В О  М О 
Л О К А ; Верхнекетскнй —  
1 2 0  процентов, Тегуль- 
детский —  1 0 5 , А л е к 
сандровский —  1 0 2 , К ол- 
паш евский —  101 про
цент.

П Р О И З В О Д С Т В О  М Я 
С А :  Томский —  1 5 5  про
центов, Верхнекетскнй, 
Зы рянский —  1 4 2 , М ол- 
чановский —  1 3 7  про
центов.

П О Г О Л О В Ь Е  К О Р О В :  
Верхнекетскнй —  1 1 8
процентов, Бакчарский —  
1 0 7 , Кривош еинскнй, 
П ервомайский, Чаинский
—  1 0 5  процентов.

П О Л У Ч Е Н О  Т Е Л Я Т :
Верхнекетскнй —  1 5 5

процентов, Каргасокский
—  1 1 9 , А л ексан дров

ский —  1 1 0 , Чаинский
—  1 0 5  процентов.О т с т а л и

(по сравнению с февралем 
1975 года)

ПРОИЗВОДСТВО МО
ЛОКА: Парабельскнй — 80 
процентов, Молчановекнй — 
83, Зырянский — 85 про
центов.

ПРОИЗВОДСТВО МЯСА: 
Тегульдетскнй — 49 про
центов, Александровский — 
68, Чаинский — 69 процен
тов.

ПОГОЛОВЬЕ КОРОВ: 
Томский — 94 процента,
Парабельскнй — 97 процен
тов.

ПОЛУЧЕНО ТЕЛЯТ: 
Молчановекнй — 70 процен
тов, Шегарскнй, Тегульдет- 

5 скнй — 79 процентов.

В обкоме К П С С , облисполкоме, облсовпрофе и обкоме В Л К С М

ФЕВРАЛЬ: ПЕРЕДОВЫЕ ФЕРМЫ
Бюро обкома КПСС, ис

полком областного Совета 
депутатов трудящихся, пре
зидиум облсовпрофа н бюро 
обкома ВЛКСМ рассмотрели 
итоги соревнования коллек
тивов животноводческих 
ферм колхозов и совхозов за 
февраль. Победителями при
знаны:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ
Коллектив Березкинской 

молочнотоварной фермы
совхоза «Октябрь» Томско
го района (заведующий 
П. И. Попыхин), обеспечив
ший средний надой молока 
на корову 414 килограм
мов — на 35 килограммов 
больше, чем в прошлом го
ду. На ферме высокая то
варность молока и полная 
сохранность молодняка.

Березкинцам присуждено 
переходящее Красное зна
мя обкома КПСС, облиспол
кома, облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ, отозванное с Крас
ноярской молочнотоварной 
фермы совхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевников- 
ского района.

Коллектив Муренской 
фермы по откорму крупного 
рогатого скота совхоза «Со
ветский» Шегарского района 
(заведующий Ю. ф. Дроз
дов), выполнивший план про
изводства мяса на 152 про
цента. -Среднесуточный при

вес каждой головы молод
няка на откорме составил 
1.279 граммов. На центнер 
привеса затрачено по 5,7 
центнера кормовых единиц.

Муренской ферме присуж
дено переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, обл
исполкома, облсовпрофа и 
обкома ВЛКСМ, отозванное 
с Вамбалинской фермы кол
хоза им. В. Кингисеппа Зы
рянского района.

Коллектив Мишутинской 
свинотоварной фермы колхо
за имени Фрунзе Зырянско
го района (заведующий 
А. П. Куделькнн), выпол
нивший план производства 
мяса на 1 1 1  процентов, рост 
к уровню прошлого года со
ставил 8 процентов. Сред
несуточный привес каждого 
животного составил 355 
граммов. На центнер приве
са затрачено по 8 центнеров 
кормовых единиц.

Коллективу Мишутинской 
фермы присуждено перехо
дящее Красное знамя обко
ма '  КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ, отозванное с Федо- 
раевской свинотоварной 
фермы совхоза «Шегар- 
ский».

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ
Коллектив Новоееловской 

молочнотоварной фермы
совхоза «Тогурский» Колпа-

шевского района (заведую
щая Л. Н. Муратова), обес
печивший рост производства 
и продажи молока государ
ству. Средний надой молока 
на корову составил 278 ки
лограммов, что на 69 кило
граммов больше прошлого 
года.

Новоселовекой молочното- 
■ Варной ферме оставлено пе

реходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполко
ма. облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ.

Коллектив Гореловской 
фермы по откорму крупного 
рогатого скота совхоза «Се
верный» Чаинекого района 
(заведующая В. И. Юрмано- 
ва), выполнивший план про
изводства мяса на 128 про
центов. Среднесуточный 
привес каждого бычка со
ставил 1.020 граммов. , На 
центнер привеса затра’чено 
по 6,5 Центнера кормовых 
единиц.

Коллективу Гореловской 
фермы оставлено переходя
щее Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ.

Отмечена хорошая работа, 
коллективов Поротниковской 
молочнотоварной фермы 
совхоза «Сибирь» Бакчар- 
ского района и Подобинской 
фермы колхоза «Юбилей
ный» Шегарского района.

I ^
1 КОЛОНКА ОБОЗРЕВАТЕЛЯ 1

КАР ДО
XXV съезд Коммунистической партии Советского 

Союза определил большую программу развития сель
скохозяйственного производства в десятой пятилетке.
По сравнению с предыдущим пятилетием его средне
годовой объем должен увеличиться на 14—17 процен
тов. Рост пойдет за счет последовательной и неуклон
ной интенсификации, укрепления материально-техни
ческой базы, расширения комплексной механизации и 
автоматизации производственных процессов, химиза
ции сельского хозяйства н мелиорации земель.

Решение этих сложных задач невозможно без опыт
ных кадров механизаторов. Причем необходимо депо 
организовать так, чтобы техника использовалась в пол
торы-две смены. Опыт передовых хозяйств показы
вает, что там, где в достатке механизаторов, — свое
временно готовится зябь, строго по плану ведутся ве
сенние полевые работы, хозяйству сопутствует успех в 
заготовке кормов и уборке урожая. Примеров тому 
немало. Это коллектив совхоза «Еловский», где  ̂круп
ный механизированный отряд возглавляет Герой Со
циалистического Труда И. Д. Пахомов. Отряд ежегод
но получает устойчивые высокие урожаи. Это коллек
тивы колхоза «Гигант» Шегарского района, опытно
производственного хозяйства имени Б- В. Сидоренко и 
некоторые другие. Нынче необходимо добиться, что
бы полутора- и двухсменная работа была организова
на во всех колхозах и совхозах области.

Располагают ли хозяйства нашей области такой воз- S 
можностью! Пока нет. Чтобы обеспечить бесперебой- <3 
ную работу техники, что позволит строго по плану ее- § 
ети комплекс полевых работ и обеспечить нужды жи- Я 
вотноводства, нам необходимо, как минимум, 12.500 ^
механизаторов высокой квалификации. В хозяйствах ^ 
же их насчитывается 7.500 человек.

Партийные, советские и сельскохозяйственные орга- ч) 
ны принимают меры, чтобы быстрее пополнить отряд g 
механизаторов. Так, колхозы Первомайского района § 
послали на учебу в сельские профеесионапьно-техни- Я 
ческие училища 150 человек. Вторую профессию здесь Я 
получают 80 механизаторов, на курсах повышения кза- j) 
лификации занимается 147 человек. В Первомайском ^ 
районе выше, чем в других, классность механизато- Ь 
ров. Более трехсот из них имеют права первого и вто- g
рого классов. Я

&
Большую заботу о пополнении отряда механизато- § 

ров проявляют в совхозе «Авангард» Кожевииковского М 
района. Как сегодня сообщается в нашей газете, здесь 
изъявили желание получить «мужскую» профессию S
шестнадцать девушек и женщин. Спокойны за | 
завтрашний день руководители совхозов имени Лени- а
на, «Комсомолец» Аеиновского района, «Чернышев- §
екий»—Бакчарского, «Еловский», «Дубровский», «Юва- я 
пинский» — Кожевииковского, «Белоетокский» — Кри- Я 
вошеинского, колхоза «Гигант» — Шегарского, имени § 
Жданова — Зырянского районов и некоторые другие. ^
Весной и летом эти хозяйства получат неплохое попол- ^ 
нение кадров. ^

Однако в целом по области картина не очень радо- ^
стная. Вместо 1.600 по заданию колхозы и совхозы на- Я
правили в СПТУ всего 1.000 человек. На курсах за- |
нимаются лишь 1.456 механизаторов из 3.280 по плану. Я 
Особенно неблагополучно обстоят дела в Аеиновском, Я 
Бакчарском, Зырянском, Кожевниковском и Колпашев- S 
ском районах. Колпашевцы, например, имея два сель- | 
ских профессионально-технических училища, направи- а
ли туда всего 15 человек, хотя должны были послать g 
14°. |

Плохо обеспечены кадрами зырянские хозяйства. Я 
Между тем вторую профессию здесь получают всего § 
20. человек. Неудовлетворительно организована курсо- ^
вая подготовка у бакчарцев и колпашевцев.

На днях наша газета рассказывала о том, как орга- Я 
низован механизаторский всеобуч в Томске. Положе- §
ние в областном центре также тревожное. А нынче 8
селу, как и всегда, понадобится ощутимая помочь го- 
рожан. ' fe

Вот почему сейчас партийные организации должны й 
взять под неослабный контроль ход подготовки меха- | 
низаторских кадров в городе и на селе. Важно добить- К 
ся, чтобы каждое хозяйство имело высококеалмфици- $ 
рованные кадры, чтобы нынешней весной, петом и 8
осенью была задействована вся техника. Следует еще ^ 
раз проверить, все ли возможности использованы для й 
подготовки механизаторских кадров, по примеру Том- g 
ского и Кожевииковского районов пригласить на учебу й 
девушек и женщин, создать для занятий хорошие уело- Я 
вия, строго придерживаться учебного плана. ^

Трудящиеся области горячо одобряют решения XXV ^ 
съезда Коммунистической партии Советского Союза. §S 
Вслед за одобрением должна последовать настойчи- *5 
вая, кропотливая работа. Форум коммунистов страны й 
поставил грандиозные задачи. Дальнейшего подъема к
сельского хозяйства не добиться без расширения ар- «  
мии механизаторов.

К В  A P T  А Л Ь Н Ы Й  ~  Д О С Р О Ч Н О
Успешно начали первый 

год десятой пятилетки жи
вотноводы совхоза «Си
бирь» Бакчарского района. 
Добившись роста продуктив
ности дойного стада, они до
срочно, 10  марта, выполнили 
квартальный план продажи 
молока государству. На при

емные пункты отправлено 
уже более 20 тонн молока 
сверх плана.

В социалистическом со
ревновании внутри совхоза 
лидирует коллектив Порот- 
ннковской фермы.

Г. ЖУКОВ.

' ЗА Т Р Е Х  М И ЛЛИ ОН Н Ы М  К У Б О М Е Т Р  $■*.

РИТМ УНАРНОГО
М Е С Я Ч Н И К А

В ПЕРВОЙ ДЕКАДЕ-ОТСТАВАНИЕ
Предприятия объедине

ния «Томлеспром» в первой 
декаде марта не выполнили 
заданий ударного месячни
ка. Отставание по трелевке 
— 31,5 тысячи кубометров, 
по вывозке —- 28,5 тысячи, 
по производству деловой 
древесины — 29,4 тысячи 
кубометров.

Совершенно не удовлет
ворительно ведут трелевку 
коллективы. Чаинекого, Ас- 
лановского, Каргасокского, 
Белоярского, Ингузетско- 
го, Аргат-Юльского, Оре
ховского леспромхозов, про
изводственного объединения 
«Чулымлес». Руководители 
этих и некоторых других 
предприятий не придали 
должного значения органи
зации этой важной фазы ле
созаготовительных работ. В 
леспромхозах достаточно 
трелевочной техники, но ис
пользуется она в одну сме
ну. Только два предприя
тия начинают двухсменную

трелевку, хотя условия 
вполне позволяют организо
вать ее повсеместно. Пере
ход, на двухсменный режим 
работы поможет быстрее 
преодолеть отставание.

В ряде леспромхозов пло
хо организован технический 
уход за трелевочными меха
низмами, из-за чего резко 
снизился коэффициент тех
нической готовности. Не
удовлетворительно исполь
зуется новая техника — 
беечокерные тракторы
ЛП-18. Например, в произ
водственном объединении 
«Чулымлес» и Аеиновском 
леспромхозе из 23 бесчокер- 
ных машин работают лишь 
7— 8.

Плохо идет вывозка. 
Больше всех отстали от гра
фика Белоярский и Аргат- 
Юльский леспромхозы. По 
2— 2,5 тысячи кубометров 
задолжали Катайгянский, 
Комсомольский леспромхо
зы и производственное объ

единение «Чулымлес». Каж
дые сутки предприятия объ
единения «Томлеспром» 
должны вывозить не менее 
37 тысяч кубометров леса. 
Следовательно, необходимо 
резко повысить коэффици
ент готовности машин, ис
пользовать их круглосуточ
но, улучшить подготовку 
дорог и подъездных путей.

В целом по объединению 
коэффициент сменности ав
топарка достиг 2,43, но на 
линию выходит на 30— 35 
лесовозов меньше заплани
рованного, не отрабатывает
ся плановое количество ма- 
шино-смен. Самая низкая в 
объединении сменность ле
совозов — 1,22  — у аргат- 
юльцев. Плохо используется 
лесовозная техника в произ
водственном объединении 
«Чулымлес», Чаинском лес
промхозе и на Томском
лпк.

Далеко не полностью за
гружены мощности узкоко
лейных. . железных дорог. 
При суточном графике вы
возки 6 тысяч кубометров в 
последние дни декады выво

зили около четырех. Плохо 
организована вывозка по 
УЖД в Аргат-Юльском и 
Аслановском леспромхозах.

Руководители ряда пред
приятий полагают, что после 
внедрения укрупненных 
бригад на вывозке леса дело 
пойдет само собой, А  новая 
технология требует резкого 
улучшения качества работы 
всей инженерно-технической 
службы. Именно по этой 
причине плохо использует
ся лесовозная техника в Ча
инском леспромхозе. Здесь 
не выполняются задания по 
расстановке машин, коэффи
циент сменности снизился 
до двух.

По производству деловой 
древесины самый большой 
долг у чаинцев и Асиновско- 
го ЛПК. Только 10 марта 
асиновны отстали на тысячу 
кубометров. Ниже своих 
возможностей трудятся раз
делочные бригады Ингузет- 
ского, Белоярского, Комсо
мольского, Аслановского н 
Каргасокского леспромхо
зов.

Вторая декада марта ре

шает , успех лесозаготовок 
ударного месячника, всего 
квартала. Чтобы преодолеть 
отставание, нужно усилить 
ремонт техники. в ночное 
время, повсеместно приме
нять внутрибригадпый
скользящий график, шире 
внедрять бригадный метод 
вывозки и погрузки, , двухг 
сменную работу на трелев
ке. Руководители и специа
листы, партийные и общест
венные организации должны 
использовать все формы и 
методы повышения эффек
тивности соревнования во 
время ударного .месячника, 
максимально усилить конт
роль за выполнением планов 
и обязательств каждым кол
лективом.

Коллективы предприятий 
объ е дин ения «Томлеспром» 
готсеятся с 1 э марта к про
ведению Ленинского комму
нистического субботника. По 
примеру тегульдетцев, ре
шивших 2 1 марта перевы
полнить задание в два раза, 
необходимо отметить этот 
день рекордной производи
тельностью труда.
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В начале зимовки кол
лектив нашей фермы вы
ступил ийндиатором пред
съездовского социалистиче
ского соревнования средп 
животноводов района за по
вышение продуктивности 
скота. Помнится, когда ком
мунисты отделения на своем 
собрании обсуждали новые 
рубежи, высказывались и
сомнения: год трудный, с
кормами негусто. Но время 
показало, что расчет был 
верным. Хорошо продуман
ная организация труда, пра
вильная расстановка людей, 
и прежде всего коммунистов, 
сыграли решающую роль.

В этом году за два истек
ших месяца мы продала го
сударству 393 центнера мо
лока, перевыполнив пла
новое задание на 43 центне
ра. Для сравнения скажу, 
что в прошлом, более благо
приятном году за это время 
было реализовано 308 цен
тнеров молока. Лучшая до
ярка фермы В. С. Иванова 
получила за два месяца в 
среднем от коровы по 444 
килограмма. Л. В. Фаткули- 
яа надоила несколько мень
ше — по 335 килограммов, 
но это на 30 процентов вы
ше уровня прошлого года. 
Хорошо сработали и многие 
другие животноводы.

Успешное начало первого 
года пятилетки объясняется 
главным образом тем, что 
мы сумели обеспечить чет
кое выполнение внутренне
го распорядка, бережно, по- 
хОзяйскй использовали кор
ма. В этом большую по
мощь руководству отделе
ния и фермы оказала цехо
вая партийная организация,

В отделении 11 коммуни
стов. В дни работы XXV 
съезда бюро райкома КПСС 
приняло в партию двух на
ших товарищей: зоотехника 
Н. И. Сухушнна и бригадира 
механизаторов К. Н. Скир- 
невского. О Сухушине хоте
лось бы рассказать подроб
нее. Это наш доморощенный 
специалист. После окон
чания сельскохозяйственно
го техникума он вернулся на 
ферму. Здесь приобрел необ
ходимый опыт. Как рациона
лизатор многое сделал для 
улучшения условий содер
жания новорожденных те
лят. Падеж молодняка све
ден до минимума.
* Большинство наших ком
мунистов сейчас работает в 
животноводстве. На ферме 
создана и хорошо себя заре
комендовала партийная
группа. Ее возглавляет) скот-

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

ПЯТИЛЕТКА ЭФФЕКТИВНОСТИ. К А Ч Е С Т В А

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ
В Ы П У С К

ник К. Е. Нагаев. С высокой 
ответственностью выполня
ют поручения доярка Н. Н. 
Нагаева, скотник А. Г. Ефи
мов, фуражир А. А. Фат- § 
кулин и другие члены пар
тии. У них и производствен
ные показатели высокие.

Оказались удачными на
ши первые шаги в организа
ции интенсивного откорма 
молодняка. Животноводы на 
собственном опыте убеди
лись в эффективности от
крытых откормочных площа
док. Мы стали сдавать быч
ков на мясокомбинат весом 
350 килограммов, чего рань
т е  сделать не удавалось. 
Этот опыт одобрен на пар
тийном собрании, и разрабо
таны рекомендации по его 
совершенствованию. План 
1975 года по продаже мяса 
государству коллектив вы
полнил успешно. Йа 15 
центнеров перекрыто зада
ние двух месяцев этого года. 
Еще осенью мы завезли на 
откормочную площадку до
статочно кормов, построили 
теплое помещение для жи
вотноводов. Планируем с. 
апреля поставить на откорм 
группу бычков.

Партийная организация, 
руководство совхоза многое 
делают для улучшения тру- 

. да животноводов. Хотя поме
щения старые, нам удалось 
сделать на ферме неплохую 
вентиляцию. Для работы в 
кочегарке подобрали от
ветственных людей. Теперь 
у доярок всегда имеется го
рячая вода. Работаем над 
тем, чтобы в автопоилки 
тоже поступала подогретая 
вода.

Более сплоченным стал 
коллектив животноводов. 
Случается, заболеет доярка, 
ее группу всегда подоят. Ес
ли нужно, то и механизатор 
Василий Сухушин. становит
ся дояром.

На ферме хорошо обору
дован красный уголок, по
добрана специальная лите
ратура. Созданы все усло
вия для отдыха, повышения 
профессиональных знаний, 
для политучебы. Здесь мы 
проводим партийные и рабо
чие собрания, заседания то
варищеского суда. Сейчас 
красный уголок фермы стал 
центром по изучению мате
риалов XXV съезда КПСС.

А. ФАТКУЛИН, 
бригадир - животновод, 
секретарь партийной 
организация Костарев- 
ского отделения совхоза 
«Путь Ленина» Пара- 

бельского района.

Слово — правофланговым

Все зависит от нас
Прошедший XXV съезд 

партии побуждает каждого 
из нас с особой требователь
ностью отнестись к себе, к 
своим делам, соизмерить их 
с теми задачами, которые 
поставлены перед советски
ми людьми. Оглянулся и я 
на свою жизнь. Вспомнил 
себя мальчишкой. Не было 
для меня тогда большей 
мечты, чем стать трактори
стом. За шесть километров 
бегал в соседнюю деревню, 
чтобы только посмотреть, 
как работает мощная маши
на. И вот уже почти трид
цать лет вожу по полям 
тракторы, а чувство восхище
ния техникой сохранилось 
до сих пор. Утром иду буд
то не на работу, а на празд
ник. А  ведь если настроение 
хорошее, то и дело спорит
ся. Все марки тракторов, ко
торые бороздили наши поля, 
прошли через мои руки. Сей
час вожу ДТ-75. За 4 года 
лишь раз провел машине 
капитальный ремонт. Зада
ния ежегодно перевыполняю. 
А  в прошлом году работал 
осенью на комбайне и занял 
первое место в совхозе.

Машины для села сейчас 
дают отличные. Все осталь
ное зависит от нас. Еще ска
жу — лучше работается, 
когда рядом с тобой надеж
ный друг. Летом, в дни за- 
готовкй кормов, я работал 
вместе с коммунистом В. В. 
Парамоновым. Если- у кого 
из нас что-либо не ладилось, 
помогали друг другу. И го
родские водители оказались

такими . же добросовестны
ми. С раннего утра до позд
него вечера над нашими 
лугами стоял гул моторов, 
работа спорилась, выигрыва
ло общее дело.

Сейчас мы втроем — Па
рамонов, Звягинцев и я вы
возим для совхозных ново
строек лес. Расстояние до 
деляны немалое — 45 кило
метров. Управляющий Гри
горий Пантелеевич Кучугу- 
ра сказал:

— Смотрите сами, когда 
лучше выезжать. Вам рабо
тать.

Решили — сбор в семь ут
ра. Приезжаем домой засвет
ло. Если машине нужен ос
мотр или какой ремонт — 
вечер в полном нашем рас
поряжении.

Никто из нас, коммуни
стов, не говорит громких 
слов, но в душе не забывает 
о своей принадлежности к 
веЛикой Коммунистической 
партии, всегда, чувствует вы
сокую ответственность за 
свои дела и поступки.

XXV съезд КПСС поста
вил перед земледельцами 
очень ответственные зада 
чи. Мы отчетливо понимаем, 
что трудиться надо еще на
пряженнее, чтобы земля ста 
ла щедрее, а колос полновес 
нее. И в этом напряженном 
труде за урожай первого го 
да пятилетки, как всегда 
первыми будем мы, комму 
ннсты, рядовые партии.

Н. ФРАНЦЕВ, 
механизатор откорм- 
совхоза «Бакчарскнй».

В нелегких условиях прихо
дится работать труженикам 
совхоза «Александровский*. 
Долгая зима, длительные ве
сенние паводки... Но кол
лектив хозяйства противо
поставляет трудностям само
отверженный труд. В числе пе
редовых рабочих'совхоза скот- 
кик Федор Бахман (на снимке 
— слева) и механизатор Вале
рий Дементьев. Оба успешно 
работали в дни XXV съезда 
партии, удерживают первен
ство в социалистическом со
ревновании и сегодня.

Фото Е. Лисицына.

ВНИМАТЕЛЬНО вчитываясь в решения XXV съез
да КПСС, я прихожу к выводу, как правильно по
ступила администрация совхоза после подведения ит<> 

гов девятой пятилетки. Как одну из главных при шн 
низкой производительности мы определили тогда слабыд 
уровень подготовки механизаторов и медленный рост ме
ханизаторских кадров. А  обязательства на первый гс д 
десятой пятилетки приняли высокие: получить по 
центнеров зерна с каждого гектара, заложить 5.ШД) 
тонн сенажа, 10.000 тонн силоса, заготовить 1.500 тонн 
сена, заскирдовать 4.000 тонн соломы.

Как же сделать, чтобы они были не только выполне
ны, но и перевыполнены? Выход один —- полностью ис
пользовать имеющуюся технику. Тогда и все агроприе-

Подготовка кадров

Е Щ Е  И  П Е Р Е Г О Н Ю
Наше соревнование с Ан

ной Сергеевной Батьян, до
яркой совхоза «Володин- 
ский» Кривошепнского рай
она, началось совсем не
давно, перед открытием 
съезда.

Конечно, я немного огор
чена: Анна Сергеевна по 
итогам двух месяцев опере

дила меня. Правда, ушла 
она не очень далеко — раз
рыв составляет около двад
цати килограммов. Обе мы

добились неплохих резуль
татов. У меня, например, 
надой за январь и февраль 
составил 438 килограммов 
молока от ко-ровы.

Что же касается отста
вания, время еще есть, по
стараюсь не только догнать, 
но и перегнать кривошеик- 
скую доярку.

А. ОГРЕБО, 
доярка совхоза «Тунгу- 
совскнй» Модчановско- 

го района.

С ДУМОЙ О ЗАВТРА
мы будут выполняться полностью и в срок. Еще лучше 
было бы, если технику использовать в две смены, поду
мать; 107 тракторов дают .двойную производительность.

Но гдо взять недостающих механизаторов? Не все /ке 
надеяться на помощь города и райцентра. Правда, шест
надцать человек занимаются в филиале Асиновского 
С ПТУ По этого тоже недостаточно. Директор совхоза 
Н. А. Цалко на одной из планерок предложил: давайте 
Обратимся к девушкам-комсомолкам. В этом мы далеко 
не первооткрыватели, но все же...

И вот пригласили Нину Смагину, Галю Кантаеву, 
других девушек. И они, -к большой нашей радости, дали 
согласие учиться на механизаторов.

Предложение администрации нашло горячий отклик не 
только у девушек, но и у женщин. Сейчас за учебными 
партами хозяйства занимаются шестнадцать доброволь
цев. Занятия проводит заведующий мастерскими Виктор 
Иванович Соломин, бывший бригадир крупной трактор
ной бригады.

Отзывы о подопечных у Виктора Ивановича самые 
Лучшие, учатся девушки и женщины прилежно, с 
желанием.

В докладе на XXV съезде партии I енеральныи секре
тарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев отмечал, что в ряде обла
стей не хватает механизаторов и это дорого обходится 
государству. «Этот важный-участок работы, — говорил 
Леонид Ильич, — заслуживает самого пристального вни
мания».

Мы надеемся, что из теперешних курсантов получат
ся неплохие механизаторы, которые помогут хозяйству 
лучше справляться с социалистическими обязатель
ствами, быстрее решить выдвинутую съездом задачу * 
увеличить производство продуктов земледелия и живог-

НОеОДСТВа' В. САИЧУК.
главный агроном совхоза «Авангард» Кожевин-

ковекого района.

Расскажу о своей ферме

Первенства 
не уступим

Внимание:
качество! Старые мерки не подходят

Наша Малиновская фер
ма заняла по итогам 1975 
года второе место в район
ном соревновании. Почти на 
тысячу килограммов вырос 
за пятилетку среднегодовой 
надой молока от коровы. И 
нынешний год животноводы 
начали неплохо — в январе 
получена хорошая прибавка 
в надоях по сравнению с 
прошлым годом, в марте су
точный надой от коровы то
же выше . среднерайонного 
показателя.

Все, казалось бы, хорошо. 
Но новую пятилетку мы на
зываем пятилеткой качества 
и эффективности. А  каче
ство молока, которое ферма 
лоодает государству, пока не 
может нас удовлетворять. 
На маслозаводе уже давно 
говорят — жирность молока 
из Малиновки низкая, часто 
продукция загрязненная. 
Вот уже несколько лет под
ряд мы почти все молоко 
сдаем или несортовым, или 
второсортным.

Многое надо учитывать в 
борьбе за качество продук
ции. Скажем, техобслужива

нием ферм в совхозах с не
которых пор стала зани
маться районная «Сельхоз
техника». Но делает она это 
еще очень плохо и нерегу
лярно. Из-за серьезных по
ломок в той же системе на- 
возоудалення дояркам часто 
приходится работать в гряз
ных помещениях. Нерегу
лярно подвозятся опилки, не 
налажена вентиляция, а это 
значит — в коровниках 
грязь, сырость. Надо бы 
иметь на ферме санпропуск
ник и родильное отделение.

Над улучшением условий 
труда немало предстоит ра
ботать главным специали
стам совхоза и руководите
лям отделения. Но я хочу 
подробнее остановиться тоже 
на очень важном моменте — 
как мы используем в борьбе 
за качество соревнование, 
массово-политическую рабо
ту среди животноводов. 
Ведь от доярки и скотника 
во многом зависит, чистое 
или загрязненное продаем 
мы молоко.

Коллектив в общем сла
женный. У  нас работают из

вестные в районе доярки 
Вера Акман, Елизавета 
Ляус, Валентина Гатина. 
Многие' лучше стали отно
ситься к своим обязанно
стям, когда партийная а 
профсоюзная группы всерь
ез взялись за прогульщиков, 
стали обсуждать пьяниц в 
товарищеском суде, на сове- 
те бригады. Мы регулярно 
подводим итоги соревнова
ния (организовано индиви
дуальное соперничество и 
по группам), часто собираем
ся в красном уголке и гово
рим о качестве работы. А 
сдвигов особых нет.

Почему? Прежде всего, 
по-моему, из-за того, что 
не замечаем ни «грязнуль», 
ни «чистюль». А  сколько 
раз ставился этот вопрос 
перед главными специали
стами совхоза! Доярка полу
чает только за «вал», а ка
чество молока в. расчет не 
принимается. Мне кажется, 
надо поставить в зависи
мость от количества и каче
ства произведенной продук
ции также зарплату зоотех
ника и учетчика фермы, то

есть всех специалистов от
деления, отвечающих за это. 
Не продумано у нас по-на- 
стоящему моральное поощ
рение,

Конечно, не только 
специалисты виноваты — 
не снимается вина с за
ведующего фермой. Я 
имею з виду многие ор
ганизационные моменты в 
соревновании и массово-по
литической работе. Агитато
ры на ферму ходят, сам уп
равляющий отделением или 
заведующий перед живот
новодами выступает. Но ча
сто разговор идет вообще, 
без конкретных фамилий, 
без анализа. Санитарные 
дни, конкурсы тоже неред
ко проводим , формально, 
без тщательной,; подготовки, 
практических выводов. Сей
час начали кое-что делать— 
например, завели санитар
ный журнал на каждую 
группу коров. Будем лучше 
контролировать доярок, 
добиваться, чтобы каждая 
доярка и скотник относи
лись с пристрастием к сво

ей работе и качеству надоен
ного молока.

Но есть тут одна труд
ность. Несколько лет назад 
на ферме был установлен 
молокопровод. Сейчас все 
по сути доят «в один ко
тел». Честно, говоря, я не 
могу толком проконтролиро
вать, кто из них хорошо сра
ботал, а кто нет. Придумали 
ученые специальный счет
чик — аппарат, ' по которо
му можно определить коли
чество надоенного молока и 
некоторые другие его харак
теристики. На нашей ферме 
счетчик поставили, потом 
он сломался, его увезли ре
монтировать. И вот уж? не
сколько месяцев об аппарате 
ни слуху, ни духу. Инжене
ров мы давно не видели' на 
ферме.

Контрольные дойки мы 
проводим раз в месяц. Этого 
мало. Жирность молока опре
деляем в «общем котле». А  
какой от этого толк? Вот ес
ли бы приехал к нам кто-ни
будь из специалистов район
ного управления сельского 
хозяйства. Вместе бы" посо
ветовались, как определять 
в наших условиях жирность 
молока от каждой коровы, 
выявлять, сколько каждая 
из них дает молока в день. 
С такими конкретными пока

зателями легче убеждать до

ярку, советовать ей или на
казывать.

Очень бы хотелось, что
бы учетчика фермы посыла
ли на курсы лаборантов. 
Сколько этот вопрос будет 
ставиться перед директором 
совхоза, обсуждаться на 
собраниях? Учетчица и при
емщица молока в Малинов
ке —1 вчерашняя школьни
ца, она не может правильно 
контролировать качество мо
лока. Немудрено, что учет
чицы у нас при таком «вни
мании» к себе часто меня
ются.

Наша ферма соревнуется 
с Ново-Кривошеинской свое
го совхоза и Белостокской— 
соседнего совхоза. Было бы 
полезно почаще организовы
вать встречи животноводов, 
смотреть, как борются за 
качество молока в соседних 
коллективах.

В этом. году мы решили 
надоить по Э.800 килограм
мов молока от , каждой коро
вы, К коццу пятилетки ду
маем перешагнуть трехты
сячный рубеж. Одновремен
но с ростом продуктивности 
стада будем улучшать и ка
чество продукции.

А. ТИШЕЛОВИЧ, 
заведующий Малинов
ской сЪермой совхоза 

«Кривошеинский».

Вероятно, коллектив на
шей свинофермы не нуж
дается в особых рекоменда
циях.. В прошлом году он 
неоднократно был победите
лем областного социалисти
ческого соревнования, ему 
не раз присуждалось пере
ходящее Красное знамя об
кома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ. Свою пятилетку 
мы выполнили досрочно, на
много увеличив производ
ство свинины. Вдв-ое возрос
ло по сравнению с пред
шествующим пятилетием и 
поголовье свиней.

В 1975 году свинины про
дано государству в два с 
лишним раза больше, чем в 
первом году девятой пяти
летки.

Все это стало возможным 
благодаря отработанной тех
нологии производства и над
лежащей организации труда. 
Большинство работающих— 
это люди, которые много лет 
трудятся на ферме и хоро
шо знают свое дело, они ко
стяк нашего коллектива. 
Только добрые слова мож
но сказать о семье Проневи- 
чей — Григория Тимофееви
че, его жене Татьяне Иг
натьевне и их сыне Василии 
Григорьевиче. В прошлом 
Году они', втроем произвели 
в общей сложности 2.505 
центнеров свинины • . при 
плане 2.200 центнеров. В 
этом году им поручила 
очень ответственное дело — 
уход за разовыми свиномат
ками, от которых будет по
лучена большая часть поро
сят. А  это главный резерв 
дальнейшего роста произ
водства свинины.

В числе победителей об
ластного соревнования ра
ботников свинотоварных 
ферм и А. П. Хромова. В 
прошлом году она выходила 
свыше семисот поросят, 
вдвое перевыполнила дове
денный ей план привеса мо
лодняка. Отлично трудится 
Елена Никитична Зайцева. 
То же самое можно сказать 
о многих других членах кол
лектива.

Нынешняя зима для нас 
не из легких — запас кон
центратов невелик, а значит,
возможности производства 
свинины ограничены. ПОт 
этому ставку мы делаем на 
выращивание поросят в летних лагерях с тем, чтобы 
возможно больше молодняка 
вырастить в благоприятных 
условиях и создать хороший 
задел для производства сви
нины в дальнейшем. Свино
водство тем и хорошо, что 
дает возможность для уско
ренного производства мяса.

В январе валовой привес 
поголовья фермы составил 
314 центнеров, в__. феврале 
получили уже 335. Возрос
ли в'феврале и среднесуточ
ные привесы. У поголовья, 
за крепленного за семьей 
Проневичей, они составили 
434 грамма. Неплохо пора
ботали свинарки Вера Но
викова и Мария Ковалева, 
ухаживающие за поросятами 
в возрасте от 2 до 4 меся
цев.

Настроение у коллектива 
хорошее, рабочее. Первое 
место в областном социали
стическом соревновании,. ко
торое заняли в прошлом го
ду, постараемся удержать. 
Все мы внимательно следи
ли за ходом XXV съезда 
партии,. ознакомились с 
опубликованными в печати 
материалами. Очень боль
шие задачи поставлены на 
съезде перед тружениками 
сельского хозяйства. Недав
но наш коллектив обсудил 
свои возможности на первый 
год десятой пятилетки я 
принял повышенное социа
листическое обязательство. 
Мы обязались получить 
8 тысяч поросят — на тыся
чу больше, чем в прошлом 
году. Соответственно увели
чим и производство свини
ны. Таков будет наш ответ 
на решения XXV съезда 
партии.

Л. ЗУЕВА, 
заведующая свиното
варной фермой колхоза 
«Сибиряк» Зырянского 

района.НА  В И Д У  К А Ж Д Ы Й

Сельские вести
Прибавка в 30  
килограммов

Таков -рост надоев от 
каждой коровы по сравне
нию с январем—февралем 
минувшего года на молоч
нотоварной ферме колхоза 
имени В. Кингисеппа Зы
рянского района. Это итог 
развернувшегося а коллек
тиве соревнования в честь 
XXV съезда КПСС. Повыси
лась санитарная культура 
на ферме, точнее стали со
блюдаться кормовые ра-

цмены, в которые включа
ются добавки.

Победительницей пред
съездовского соревнования 
стала доярка Э. Р. Гутман. 
За два месяца она получи
ла от коровы по 560 кило
граммов молока. 488 кило
граммов молока от коровы 
надоила Л. Р. Гейде.

— Решения закончивше
гося в Москве съезда 
партии, — сказала победи
тельница соревнования, — 
вдохновляют нас на новые 
успехи. На заботу партии и 
правительства о тружени
ках села ответим добросо
вестным трудом.

А. НИКОЛАЕВ.

По примеру 
передовиков

В Первомайском районе 
первое место по итогам 
февраля заняла Калмацкая 
ферма колхоза «Первое 
мая», коллектив которой 
ознаменовал дни работы 
XXV съезда КПСС ростом 
надоев. От каждой коровы 
здесь в конце февраля по
лучали ежедневно no 9,5 
килограмма молока.

Заметно подтянулись 
коллективы Сергеевской и 
Вознесенской ферм колхо
за «Маяк», Березовской — 
колхоза «Рассвет». Серге- 
евцы довели суточный на
дой от корозы до девяти 
килограммов, березовцы— 
до 8,6 килограмма.

Более чем по 12 кило
граммов молока от коровы 
получали на вахте в честь 
съезда доярки В. Н. Дуб

ровская из Сергеева н 
А. В. Петрова из Березов-
ки«

Н. ФЕДОРОВА.

Резервы 
в действии

В самом северном райо
не области — Александ
ровском — на ударной 
вахте высоких результатов 
добились многие животно
воды. Лучше других труди
лись доярки и скотники 
совхоза «Александров
ский». Продуктивность мо
лочного стада здесь выше, 
чем в январе—феврале ми
нувшего года. Животново
ды Ларинской, Централь 

" ной и Лукашкииской ферм 
организовали дрожжева
ние концентратов, силос 
перемешивают с веточным 
кормом, вводят минераль
ные добавки.

Десять с половиной тонн

молока от своей группы 
получила в феврале дояр
ка Центральной фермы 
Е. Д. Бахман. С 22 по 29 
февраля она надаивала по 
12 килограммов молока от 
коровы в сутки!

— Съезд партии, — го
ворит Елизавета Данилов
на, — определил наши ру
бежи на ближайшие пять 
лет. Достичь их можно 
лишь самоотверженным 
трудом, широко применяя 
передовой опыт и достиже
ния науки. Постараюсь 
свой успех закрепить и ни
кому не уступить первенст
ва в соревновании.

Ж. ВАСИЛЬЕВ.

Информация и 
соревнование

В Томске прошел семи
нар организаторов научно- 
технической информации 
районных управлений сель

ского хозяйства, специали
зированных фирм, круп
ных совхозов и колхозов. 
На нем рассмотрены воп
росы улучшения научно- 
технической информации, 
внедрения передового 
опыта и организации со
ревнования в колхозах и 
совхозах области в свете 
решений XXV съезда 
КПСС.

На семинаре с доклада
ми выступили работники 
Томского центра научно- 
технической информации. 
Они познакомили собрав
шихся также с работой от
делов центра, его библио
текой, продемонстрирова
ли специальный киножур
нал. Главное внимание бы
ло обращено на внедре
ние новинок науки и тех
ники, передовых приемов 
труда в производство, что 
поможет успешно выпол
нить задачи, выдвинутые 
XXV съездом КПСС.

Д. СЧАСТНЫЙ.

Недавно я проанализиро
вал надои на нашей ферм^ 
за последние пять лет. Ока
залось, что в среднем мы 
получали от каждой коровы 
по- 4.700 — 4.800 килограм
мов молока в год. Рост хо
роший, потому что в начале 
восьмой пятилегки мы толь
ко приближались к четырех
тысячному рубежу.

Отразилось на результа
тах, конечно, то, что мы на
ладили зоотехнический' учет, 
стараемся применять реко
мендации современной зоо- 
ветеринарии. Более крепкой 
стала кормовая база, в по
следнее время регулярно 
дрожжуем концентраты, бо
лее качественными заготов
ляются силос и сено.

Но огромное значение 
имеет работа с людьми, ор
ганизация соревнования. 
Нынешняя зимовка особен
но памятна. Прогульщикам 
и пьяницам объявлен непри
миримый бой. Одно время 
товарищеский суд собирался 
в деревне почти каждую не
делю. «Убеждали» недисцип
линированных механизато
ров и животноводов на сове
те бригады, шел серьезный 
разговор на собраниях, засе
даниях месткома.

Две опытные доярки фер
мы надоили за прошедший 
год более чем по 5 тысяч 
килограммов молока от ко
ровы. Это С. И. Соколова и 
М. Ф. Капитонова. Все в 
коллективе досрочно выпол
нили обязательства в честь 
XXV съезда КПСС. И сей
час, после съезда, резуль
таты хорошие: по ферме су
точный надой от коровы бо- 
л'ее 14 килограммов.

Спрашивают нас иногда, 
почему так ровно все в кол
лективе работают? Мне ка
жется, прежде всего оттого, 
что каждая ' доярка на виду 
у специалистов и всего кол-

|лектива. Собрания по ито
гам соревнования проводим 
в эту зимовку часто, при

чем стараемся подрооно ана
лизировать труд каждой до
ярки и скотника. Переходя
щие вымпелы и премии вру
чаются дояркам торжест
венно, в красном уголке. 
Здесь же хорошо оформле
ны личные обязательства, 
ежедневно заполняется днев
ник соревнования. Если спе>- 
циалист заметил что-то не
ладное, собирает доярок и 

-обговаривает все вопросы. 
Большую заботу проявляет 
о ферме управляющий от
делением И. П. Коротких.

' Настроение повышает и 
приход агитаторов. В по
следнее время они бывают 
на ферме часто. Мне за
помнились митинг, который 
состоялся в день открытия 
XXV съезда КПСС, и те 
короткие собрания, которые 
проходили во время работы 
съезда. По-деловому разго
варивали доярки, критико
вали друг друга, многие из 
них пересмотрели свои годо
вые обязательства.

Сейчас проходит конкурс 
по повышению надоев моло
ка. Главное внимание в со
ревновании обращаем на 
подведение итогов, на глас
ность, моральное поощрение 
лучших. Это, по-моему, са
мое важное в организации 
трудового соперничества. 
Каждая доярка должна чув
ствовать, что ею интересу
ются, что от ее труда зави
сит работа коллектива.

Большое значение для 
дальнейшего повышения 
продуктивности дойного ста
да будет иметь то, каг 
мы укрепим кормовую базу, 
улучшим и расширим паст
бища. Есть возможность з 
целом по ферме надаивать 
в ближайшие годы по 5 ты
сяч килограммов молока от 
коровы. п. п о п ы хи н ,

заведующий Березкин-
ской фермой совхоза
«Октябрь» Томского 

района.
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V

Д р у г о г о

п у т
В искусстве нашего вре

мени остро возрос интерес к 
документу. Необычайная по
пулярность документальных 
и мемуарных литературных 
произведений, моментально 
исчезающих с прилавков 
книжных магазинов; настой
чивое включение подлинных 
свидетельств времени в 
ткань художественных 'про
изведений; многотысячная 
аудитория лучших докумен
тальных фильмов, — все 
это показатель того, что че
ловек все острее сознает 
неразрывную зависимость 
индивидуальной судьбы 
каждого от судеб эпохи, от 
того, каким путем пойдет 
дальше человечество. Вот 
почему закономерно и есте
ственно обращение к доку
ментальному, публицистиче
скому жанру крупнейших 
советских художников, в том 
числе и художников кино.

Так произошло и с Михаи
лом Роммом. Один из самых 
видных представителей со
ветской художественной ки
нематографии, автор первых 
произведений нашей кино- 
ленинианы, М. Ромм создал 
на склоне лет кинопублици- 
стическое произведение 
необычайной, действенности 
н силы. Речь идет об < Обык
новенном фашизме», обо
шедшем с триумфом экраны 
почти всего мира и ставшем 
беспощадным обвинитель
ным актом против фашист
ской идеологии всех оттен
ков — от старого «класси
ческого» фашизма до новей
ших его разновидностей.

Теперь мы знаем, чго 
вслед за этой публицистиче
ской лентой М. Ромм спе
шил создать другую, в кото
рой продолжались его взвол
нованные размышления • 
путях западной культуры, о 
судьбах молодежи там, за 
рубежами мира социализма. 
О том, куда пойдет она я, 
следовательно, каким будет 
там завтрашний день.

М. Ромм не успел завер
шить работу над своим но
вым фильмом. Это сделали 
его друзья и ученики на сту
дии «Мосфильм». И вот те
перь эта двухсерийная лен
та — «Й  все-таки я верю» 
—■ вышла на наши экраны.

Это яркое, эмоциональ
нее, а иногда просто траги
ческое киноповествование 
хочется назвать исследова
нием. С позиций советского 
художника-гуманиста, пред
ставителя самого передового 
в человеческой истории ми
ровоззрения исследует автор 
фильма общественные про
цессы, происходящие в бур
жуазном обществе, подводя 
зрителя к единственному 
возможному выводу. Широ
та исторического охвата со
бытий, прицельно точный от
бор документального мате
риала, четкость идейных по
зиций и, конечно, мастерст
во большого художника, —

е  т
все это делает новый фильм
значительным явлением в 
нашем и мировом публици
стическом кино.

Первое, что точно и 
беспощадно показывает
М. Ромм, — это крах бур
жуазно-либеральных иллю
зий. Для большей убеди
тельности своего киноиссле
дования он начинает с, 
казалось бы, далекого вре
мени — с самого начала 
века. Ах, какими розовыми 
были утренние зори того 
двадцатого столетия, в пос
леднюю четверть, которого 
человечество сейчас вступи
ло! Атмосфера' массового 
ликования царила на ули
цах Парижа и Лондона, Пе
тербурга и Берлина. «Все 
было спокойно» — троны и 
буржуазные устои казались 
незыблемыми, а бурный тех
нический прогресс, каза
лось, вот-вот должен был 
принести человечеству дав
но желанную эру всеобщего 
процветания. Правда, были 
тогда и голодные, и эксплуа
тируемые, но ведь такой 
прогресс; автомобиль, аэро
план, телефон, наконец, 
электричество. Все это дол
жно изменить жизнь, в нее 
обязательно войдет что-то 
новое...

Этим новым была... первая 
мировая война, на которой 
нашли применение все эти 
технические новшества. И 
хотя на этой «еще во многом 
кустарной войне», — как 
иронически комментирует 
Ромм, — было убито «все
го» десять миллионов чело
век, значительная часть че
ловечества все еще не рас
сталась с иллюзиями. И ес
ли на одной шестой земного 
шара нобеднля правда и 
справедливость, если там 
стали претворяться в жизнь 
идеи Маркса и Ленина, то в 
остальных странах так назы
ваемое «цивилизованное, 
общество» предпочло забыть 
о смертях и газах.

Время между двумя вой
нами для Запада, как удиви
тельно образно , рисует 
фильм, было временем 
праздника на пороховой 
бочке. Все более яростный 
блеск реклам. Все более ко
роткие юбки. Чарльстон и 
фокстрот, дорогие кабаки, 
сотни «герлс», задирающих 
на потребу буржуазной пу
блики высокого стандарта 
ножки... Но уже марширова
ли по улицам немецких го
родов фашистские выкор
мыши Гитлера. А  затем они 
ринулись на Европу, залив 
ее потоками крови. И только 
бессмертный подвиг совет
ских воинов, водрузивших 
Знамя Победы на куполе 
поверженного рейхстага, 
спас человечество от самой 
черной ночи в qro истории.

Все это зритель видит на 
экране. Каждому эпнзоду 
отводится очень немного 
времени. Но отбор кадров

настолы» точен, монтаж 
фильма настолько вырази
телен, что комментариев 
почти не требуется. Впро
чем, после того, как умолк 
за кадром негромкий голос 
М. Ромма, его невольные 
соавторы стремятся ограни
читься только редкими тит
рами.

Атомный век стал веком 
краха буржуазных иллюзий. 
Молодежь на Западе оказа
лась без идеалов. В ход по
шли суррогаты; доводящая 
до истерических эксцессов 
«поп-музыка», новоявлен
ные «святые» и «пророки», 
а то и просто наркотики. 
Жуткие до жестокости кад
ры, рисующие наркоманов 
и «хнппи», нельзя смотреть 
без содрогання. Но они 
нужны: вот куда привело 
буржуазное общество свою 
молодежь — свою надежду, 
свое будущее... Как тут бы
ло не воспользоваться си
туацией левакам различных 
мастей! В том числе и маон- 
стам. И вот уже портреты 
«великого кормчего» вместе 
с цитатниками появляются в 
руках молодых бунтарей 
Франции и других стран.

Кто такой Мао? На этот 
вопрос репортера некий во
лосатый юнец не очень увг7 
ренно отвечает, что «очень 
хороший коммунист». Сразу 
же фильм показывает ту 
пародию на общество буду
щего, которую устроили 
маоисты у себя дома. И сме
шно, и горько, и дико. Пото
му что кадры массовой мао
истской истерии — это пре
достережение. Нет, эта бес
нующаяся в обожании идола 
толпа с цитатниками и пор
третами, над которой царит 
оплывшее лицо «самого-сд- 
мого» с полупрезрительно й- 
полуснисходительной улыб
кой. конечно же, не может 
быть будущим .человечества.

Будущее —  в другом. И 
все чаще на вопросы репор
теров молодые люди Запа
да уверенно отвечают; да, 
они знают, за кем будущее. 
Оно — за коммунистами, за 
темя, кто борется за новую 
жизнь, кто знает, куда идти 
и как добиться человеческо
го счастья.

На этой оптимистической 
ноте завершает свой фильм 
художник-коммунист. Он 
а вместе с ним и мы, кино
зрители, — верит, что буду 
щее земли — не в атомном 
пламени, не в «цивилизации 
хиппи» и не в «казарменном 
коммунизме» Мао. Оно — в 
том светлом и новом мире, 
который строит сейчас уже 
более трети всего человече
ства. Оно — на том пути, 
который указали народам 
Маркс и Ленин и но которо
му уже больше, полувека 
победоносно идет советский 
народ, ведомый ленинской 
партией коммунистов.

Б . Б Е Р Е Ж К О В .

§ СООБЩЕНИЙ!
Ю Т

ГДР, новый грузовоз 
«Рыбинск» построен на ро
стокской верфи «Нептун- 
верфт» для Советского Со
юза. Его создавали бригады, 
вставшие на трудовую вах
ту в честь XXV съезда 
КПСС. Объявив его «суд
ном германо-советской дру
жбы», они завершили рабо
ты досрочно. В этом немец
ким судостроителям помогли 
такнге советские специали
сты. Этот снимок сделан во 
время передачи судна за
казчику. В машинном отде
лении — инженеры Ни
колай Давидов, Вальтер Ро
де, Вернер Нойкирх.

(Фото АДН— ТАСС).

Свод военных знаний
Вышел в свет первый тем 

«Советской военной энцик
лопедии», 8-томное издание 
которой осуществляется 
главной редакционной ко
миссией под председатель
ством министра обороны 
СССР Маршала Советского 
Союза А. А. Гречко.

«Советская военная энци
клопедия», являющаяся си
стематизированным сводом 
военных знаний, включает 
широкий круг вопросов исто
рии, теории и практики Оте
чественного и зарубежного 
военного дела.

Энциклопедия рассчитана

на широкий круг военных 
и гражданских читателей. В 
первом томе помещено око
ло 1.400 статей, терминов и 
понятий. Авторами статей 
выступают ученые, специа
листы различных областей 
знания, видные советские 
военачальники.

В томе помещены карты, 
схемы, репродукции баталь
ных картин и фотографий.

(ТАСС).

Б Р А Т С К И Е  П А Р Т И И  О Д О Б Р Я Ю Т

Р е ш е н и е  
П резидиум а  
Ц К  К П Ч

ПРАГА, 12 марта. 
(ТАСС). Президиум ЦК 
КПЧ одобрил деятель
ность делегации партии 
во главе С Генеральным 
секретарем ЦК ; КПЧ Гу
ставом Гусаком' на XXV 
съезде КПСС.

Как указывается в опу
бликованном здесь сооб
щении, Президиум ЦК 
КПЧ высоко оценил зна- , 
чение XXV съезда КПСС 
и то внимание, которое 
съезд уделил укреплению 
могущества и единства 
социалистического содру
жества, развитию между
народного коммунистиче
ского й рабочего движе
ний на принципах проле
тарского интернациона
лизма, а также совмест
ной борьбе всех прогрес
сивных и миролюбивых 
сил мира. Президиум 
полностью поддержал 
решения XXV съезда 
КПСС, касающиеся даль
нейшего развития и уг
лубления Программы ми
ра" и разрядки напряжен
ности.

Для Коммунистиче
ской партии Чехослова
кии, которая сейчас Жи
вет подготовкой к своему 
XV съезду, итоги XXV 
съезда КПСС являются 
важнейшим источником 
опыта и вдохновляющим 
примером.

Президиум ЦК КПЧ 
вновь подчеркнул, что от
ношения дружбы и брат
ского сотрудничества с 
Советским Союзом явля
ются главным условием 
свободы «  мирной жизни 
чехословацкого народа и 
дальнейшего развития 
социалистического обще
ства в Чехословакии.

За мир, против 
империализма

НЬЮ-ЙОРК, 12 марта. 
(ТАСС). XXV съезд 
КПСС дал решительный 
отпор силам войны и ре
акции, его решения на
правлены на то, чтобы на
ша планета навсегда об
рела прочный мир. С та
ким заявлением выступил

по возвращении в Нью- 
Йорк глава делегации 
американских коммуни
стов на XXV съезде 
КПСС, Генеральный се
кретарь Компартии СШ А 
Г. Холл.

Г. Холл подчеркнул 
огромное значение докла
да и заключительной ре
чи Л. И. Брежнева на 
съезде, решений истори
ческого форума коммуни
стов Страны Советов. Он 
назвал сформулирован
ные Генеральным секре
тарем ЦК КПСС новые 
задачи партии «кристал
лизацией марксистского 
положения о диалектиче
ском единстве борьбы за 
мир и против империа
лизма».

. Генеральный секре
тарь Компартии СШ А 
отметил представитель
ность состава присутство
вавших на съезде иност
ранных делегаций. Этот 
факт, сказал он ,. явился 
«ясным свидетельством 
того, что соотношение 
сил в мире все больше из
меняется в пользу борцов 
за мир, национальное 
освобождение и социаль
ный прогресс».

Великое
с о б ы т и е

современности
ЛОНДОН, 12 марта. 

(ТАСС). XXV съезд 
КПСС — это подлинно 
великое событие совре
менности, которое, несо
мненное окажет огром
ное положительное воз
действие на развитие об
становки в мире, заявил 
в беседе с корреспонден
том ТАСС Генеральный 
секретарь Коммунистиче
ской партии Великобри
тании Г. Макленнан,

Изучение доклада Ге
нерального, секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева, 
других материалов съез
да, сказал Г. Макленнан, 
вновь убеждает в глубо
кой, принципиальной за
интересованности КПСС 
и Советского правитель
ства, всего советского на
рода в упрочений мира на 
земле, в решимости 
СССР сделать все от не
го зависящее для ослаб
ления и ликвидации угро
зы войны. Изложенная 
Л. И. .Брежневым про

грамма укрепления мира 
отвечает интересам всего 
человечества.

Дополнение политиче
ской разрядки разрядкой 
военной, в частности до
стижение договоренности 
об ограничении стратеги
ческих вооружений и о 
взаимном сокращении 
вооруженных сил и воо
ружений в Центральной 
Европе, полностью соот
ветствовали бы Заключи
тельному акту Совеща
ния по безопасности и 
сотрудничеству в Европе, ‘ 
способствовали бы . улуч
шению ". политического 
климата как на европей
ском континенте, так и во 
всем мире.

Компартия Великобри
тании, вдохновленная 
итогами XXV съезда 
КПСС, усилит борьбу за 
мир, против,тех,,сил, ко- . 
торые все еще саботиру
ют процесс разрядки, 
стремятся вернуть англо
советские отношения к 
временам «холодной вой
ны». Английские комму
нисты будут бороться за 
, укрепление пролетарско
го интернационализма, за 
расширение взаимовы
годного, равноправного 
международного сотруд
ничества.

XXV съезд КПСС, про
должал Г. Макленнан, 
зафиксировав замечатель
ные успехи советского на
рода в ходе девятой пяти
летки/ в частности суще
ственный рост реальной 
заработной платы трудя
щихся, развитие здраво
охранения, образования, 
культуры, наметил вдох
новляющую программу 
роста на годы десятого 
пятилетнего плана. На 
нас, членов делегации 
КПВ, это произвело тем 

• большее впечатление, 
что в Англии мы являем
ся свидетелями катастро
фического роста безрабо
тицы, дороговизны, ин
фляции, непрерывного 
падения уровня жизни 
трудящихся. Сравнивая 
положение в СССР с ны
нешней обстановкой на 
Британских островах, мы 
не можем не отметить 
вновь очевидные преиму
щества социалистическо
го строя по сравнению с 
капиталистическим обще
ством, переживающим 
серьезнейший и безысход
ный кризис.

ПРАВИТЕЛЬСТВО ПОЛУЧАЕТ 
В О Т У М  Д О В Е Р И Я

ЛОНДОН, 12 марта. 
(ТАСС). Палата общин ан
глийского парламента боль
шинством в 17 голосов вы
разила вотум доверия лейбо
ристскому правительству.

Вопрос о вотуме доверия 
был поставлен премьер-ми
нистром Г. Вильсоном после 
того, как лейбористское пра
вительство потерпело пора
жение при голосовании раз
работанной им программы 
сокращения расходов на 
социальные нужды. Эту про
грамму отказались, в част
ности поддержать 37 левых 
лейбористов— членов парла
мента, которые осудили курс 
на экономлю за счет нужд 
трудящихся.

Однако при голосовании о 
доверии правительству ле- 
:вые лейбористы выступили 
.в его поддержку с целью не

допустить прихода к власти 
консерваторов. В поддержку 
правительства Г. Вильсона 
проголосовади также пред
ставители некоторых мелких 
партий.

Выступая в палате общин 
во время прений по вотуму 
доверия, Г.. Вильсон защи
щал. бюджетную политику" 
правительства, предусматри
вающую сокращение ассиг
нований на образование, 
здравоохранение, жилищное 
строительство, обществен
ный транспорт, ссылками 
на необходимость борьбы С 
инфляцией. Он отказался 
пойти навстречу требова
ниям левых лейбористов, ко
торые выступают против со
кращения расходов на со
циальные нужды, считая, 
что эта мера в первую оче
редь ударит по жизненному 
уровню трудящихся.Обеспечить мирное развитие революции

ЛИССАБОН, 12 марта. 
(ТАСС). Депутаты учреди
тельного собрания Португа
лии обсуждают в эти дни 
остающиеся пока несогласо
ванными статьи проекта 
конституции. Они уже одоб
рили конституционные по
ложения, определяющие 
рамки полномочий и поря
док избрания президента 
Португальской Республики.

Определены функции Ре
волюционного совета, кото
рый становится теперь важ
ным консультативным ор
ганом при президенте рес
публики. На совет возла
гается миссия гарантировать 
нормальную деятельность 

' демократических учрежде
ний страны, обеспечивать 
выполнение конституции и 
постоянную верность созда
ваемого демократического

государства духу революции 
25 апреля 1974 года.

Местная печать отмечает, 
что в конституции нашло от
ражение одно из завоеваний 
апрельской демократической 
и антифашистской револю
ц и и — провозглашение вза-, 
мен фашистского «корпора-. 
тивного государства» демо- , 
критической парламентской 
республики.

Новой конституцией офи
циально закрепляются важ
нейшие социальные завоева
ния португальского народа, 
достигнутые в ходе револю
ции 25 апреля, — национа
лизация крупной и средней 
промышленности, банков, и. 
страховых компаний, аграр- 

, ная реформа на юге страны, 
в результате которой в этих 
провинциях Португалии лик
видировано крупное поме
щичье землевладение.

Обстановка в Ливане
БЕЙРУТ, 12 марта. 

(ТАСС). Начальник бей
рутского гарнизона генерал 
Азиз Ахдаб заявил по теле
видению, что ливанская ар
мия взяла в свой руки 
власть в стране! Он указал, 
что не стремится к полити
ческим постам. Генерал при
звал президента и премьер- 
министра в течение 24 часов 
подать в отставку."

Генерал Ахбад сказал, что 
парламент в течение недели 
проведет выборы нового 
президента, который немед
ленно назначит нового пре
мьер-министра. Части армии 
взяли под свой контроль все 
основные учреждения столи
цы. А. Ахдаб подчеркнул, 

> что руководство в армии бу
дет придерживаться преж
них соглашений между Ли
ваном и «нашими палестин
скими братьямй». Он доба
вил, что поддерживает при
зыв главнокомандующего 
вооруженными силами Лива
на генерала Ханны Саида об 
амнистии всем военнослу
жащим, покинувшим ряды 
армии.

По всей стране объявлено 
чрезвычайное положение. В

Бейруте на несколько ча
сов был введен комендант
ский час.

После заявления генерала- 
А. Ахдаба положение" Остает
ся неясным. Бейрутское ра
дио и телевидение находят
ся под контролем вверенных" 
ему войск. Захвачено):также' 
министерство внутренних ' 
дел. В то же время имеются 
сообщения, что президент 
С. Франжье усилил охрану 
своей, резиденции верными 
ему частями и осудил в пе
редачах контролируемой им 
радиостанции «военный пе
реворот», подчеркнув, что 
«он провалился, так как не 
получил поддержки со сторо
ны политических и военных 
деятелей».

В городе царит напря
женная атмосфера, в ряде 
кварталов слышна пере
стрелка из автоматического 
оружия. Тем не менее гене-, 
рал А. Ахдаб счел возмож
ным отменить комендант
ский час, мотивируя это 
тем, что его акция «встре
тила широкую поддержку 
народных масс и частей 
мни».

За высокое
качествоработы Ухабы томских дорог

К о г д а  б е з  
§  К а ж д ы й

Новым пятилетиям пла
ном предусматривается 
строительство дорог преиму
щественно с твердым по
крытием (асфальтобетон, 
цементобетон). Особенно 
резкое увеличение сети до
рог должно произойти в 
районах Сибири и Дальне
го Востока. В нашей обла
сти в • десятой пятилетке • 
планируется построить око
ло 250 километров дорог с 
твердым покрытием. В свя
зи с этим перед дорожни
ками области стоят очень 
сепьезные -задачи. Особое 
значение приобретают во
просы планирования, свое
временного задела земля
ного полотна, ритмичной ра- 
бо.ы асфальтобетонных за
водов, выполнения дирек
тивных норм выработки 
строймеханизмами, внедре
ния новой техники и про
грессивной технологии, ор
ганизации действенного со
циалистического соревнова
ния.

План 1975 года и девя
тую пятилетку областное 
производственное управле
ние «ТоМскавтодор» выпол
нило, но не ембгло работать 
ритмично и в полную силу.

д е й с т в у ю т  т ы л ы  | Т е х н и к и  б о л ь ш е ,  
г о д - — н о в ы й  н а ч а л ь н и к

Как подведомственное до
рожно-строительное управ
ление может работать рит
мично, четко планировать 
свою деятельность, если за 
год ему несколько раз ме
няется план? Так, для 
ДСУ-1 за 1975 год было 
доведено 6 планов. Такая 
практика уже вошла в си
стему.

Задержки с проектно
сметной документацией (а 
они часты) вызывают ос
ложнения с финансирова
нием, заключением догово
ров. Нет проектов органи
зации работ, и это мешает 
своевременно подготовить 
площадки, для механизмов и 
в конечном результате при
водит к снижению дирек
тивных норм выработки.

Подобного рода срывы 
были в прошлые годы, име
ют место и сейчас. Так, в 
ДСУ №№ 1 и 3 еще нет 
проектов производства ра
бот, ДСУ-1 до сих пор не 
обеспечено проектной доку
ментацией.

Из-за несвоевременной 
подготовки земляных работ 
безграмотно возводится 
землеполотно, низко каче
ство, мала выработка.

Не однажды ставилась 
задача перед строительными 
подразделениями: подгото
вить заделы земляного по
лотна на год вперед, что 
при наличии мощной техни
ки вполне под силу. Но за
дача эта не выполняется, в 
связи с чем асфаль’тобетол- 
ные заводы часто простаи
вают.

3 подтверждение этого 
можно привести такие - дан
ные: мощность всех наших 
шести 'смесителей по при
готовлению асфальтобетона 
составляла в 1975 году 102 
тысячи тонн в год. Выпу
щено смеси 50.813 тонн.

Вызывает сомнение и то, 
что нынче будет выработа
но асфальтобетонной смеси 
больше, чем в 1975 году. 
На сегодняшний день би
тум имеется только, я 
ДСУ-3. И при полной за
грузке заводов его хватит 
на 6— 7 тысяч тонн. Следо
вательно, два современных 
смесителя будут простаи- 
в- .ь уже в июне.

Для производства биту
ма начато строительство 
компрессорной установки, но 
сдачу ее в эксплуатацию 
можно ожидать не раньше 
июля 1976 года.

Начальник ДСУ-3 В. К. 
Трофимов предложил непре
рывную схему получения би
тума из гидронов на АВЗ в 
селе Мельникове. Это пред
ложение заслуживает при
стального внимания. Гудрон 
гораздо проще доставлять 
битумовозами в любое вре
мя года, однако руководство 
управления «Томскавтодор» 
на это предложение отреаги
ровало отрицательно. Вооб
ще рационализация, внедре
ние новой техники и про
грессивной технологии прак
тически пущены на самотек.

Дорожно-строительные уп
равления — это специализи
рованные подразделения для 
прокладки новых дорог, од
нако ДСУ-1 й ДСУ-3 ис
пользуют значительное ко
личество средств для ре
монтных работ, в результате 
чего план выполняется, а 
прирост дорог идет крайне 
медленно. Вот примеры.

ДСУ-1 в 1970 году имело 
план в 1.420 тысяч рублей, 
причем удельный вес строи
тельства в 1 общем объеме 
составил 920 тысяч рублей, 
или 65 процентов. Выполнен 
план на 1.248 тысяч рублей, 
в том числе на 868 тысяч 
рублей по строительству до-

о т д а ч а ;

рог. Это всего 69 процентов 
общего объема.

В 1975 году план соста
вил 1,498 тысяч рублей, в 
том числе по строительству
— 644. тысячи рублей, или 
43 процента, а выполнение
— 1.467 тысяч рублей,, по 
с т р о и т е л ь с т в у 644 тысячи 
рублей, или 40 процентов.

В ,,«Томскавтодоре» много 
эксплуатационных организа
ций, которые из-за. своей ма-. 
лой мощности не могут пра
вильно содержать и эксплуа
тировать дороги, особенно е 
асфальтобетонным покры
тием. Дороги этого 'Типа в 
нашей области практически 

V не содержатся, а только экс
плуатируются. Давно назрел 
вопрос о слиянии мелких ор
ганизаций в дорожно-строи
тельно-ремонтные управле
ния, которые'были бы в со
стоянии своими силами про
изводить все виды ремонт
ных работ на дорогах и вести 
новое строительство.

Особенно четко это видно 
на примере Томского района, 
где ДРСУ организовать тем 
более. целесообразно. В ло- 

; селке Дзержинском находит
ся асфальтобетонный завод, 
в селе Кафтанчикове — до
рожный участок, обслужи

вающий дороги Томск — Бо
лотное и Томск — Колпаше- 
во. Дорога Томск — Колпа- 
шево (участок Томск— Обь) 
ежегодно капитально ремон
тируется, и это стоит 10 0 —- 
300 и более тысяч, рублей. 
При наличии ДРСУ в этом 
районе можно было бы четко 
планировать сроки, правиль
но определять виды ремонта 
и не прибегать к услугам 
подрядчика.

Наши строительные под
разделения из года в год не 
выполняют директивные нор
мы выработки. Основными 
причинами этого являются: 
некачественный и несвоевре- 

• менный ремонт техники, пол- 
ное отсутствие техобслужи
вания, большая текучесть 
механиков и механизаторов. 
В 1970 году, например, ос
новных фондов В ДСУ-1 бы
ло на сумму около 500 ты
сяч рублей, фондоотдача на 
1 рубль основных фондов со
ставляла 2,8 рубля. В 1975 
году мощность основных 
фондов увеличилась и стала 
около 900 тысяч рублей, а 
фондоотдача снизилась до 
1,65 рубля. Причем . мощ
ность не просто увеличилась 
— вместо старой, изношен
ной техники получена новая.

Если в 1970 году выра
ботка в ДСУ-1 составила на 
6 бульдозеров 109,5 процен
та, на 2 скрепера — 132
процента и 3 экскаватора—• 
109,8 процента, то в 1975 
году выработка директивных 
норм новыми — 26-ю меха
низмами колеблется в преде
лах от 55 до 80 процентов.

Вместо двухсменной работы 
механизмов, которая была 
организована в 1972— 1973 
годах, в 1975 году в пере
счете на имеющуюся техни
ку в ДСУ-1 приходится 0,5 
рабочей смены.

Текучесть кадров по уп
равлению достигла 100  про
центов, причем меняются ие 
только рабочие, но и началь
ники. За прошедшую пяти
летку в ДСУ-1 сменилось 3 
начальников, 6 главных ин
женеров, а за период 1974— 
1975 годов сменилось 4 на
чальника и 3 главных инже
нера. Подобная же картина 
и в ДСУ-3.

Самое удивительное то, 
что смена руководства про
исходит в разгар строитель
ного сезона. Получается, что 
один руководитель готовит 
управление к сезону, а дру
гой начинает вникать в рабо
ту, мечтать о будущем, зная, 
что за сегодняшний день с 
него строго не спросят.

В ДСУ-3 1975 год прошел 
фактически без главного ин
женера, без планово-произ
водственного отдела. Все 
производство держалось на 
начальнике. В ДСУ-2 в те-. 

' чение года исполняет обя
занности начальника способ
ный и инициативный инже
нер В. Г. Вялов, он же глав
ный инженер, он же глав
ный механик.

Большая текучесть кадров 
и в самом управлении 
«Томскавтодор». Только за 
1974— 1975 годы сменилось 
3 главных инженера, 6 за
местителей начальника ■уп
равления, 12  начальников

отделов. Наиболее важный 
отдел — строительный в те
чение 1975 года не имел на
чальника. Отдел главного 
механика, технический отдел 
не укомплектованы.

Такое положение отра
жается на деятельности уп
равлений не лучшим обра
зом. Зачастую проектные 
организации не могут согла
совать вопрос об отводе зе
мель во временное пользо
вание. В таких случаях за
кладываются в сметах доро
гостоящие работы — автовоз-
ка. Это ведет и к увеличе
нию сроков строительства, 
заведомому простою земле
ройной техники.

Непонятна позиция в этом 
вопросе Шегарского райис- 

- полк-ома. Его руководители 
не смогли убедить руководи
телей совхозов в том, что до
рога Шегарка— Кожевнико
ве нужна в первую очередь
им, что земли по окончании 

. строительства подлежат ре
культивации и сдаче земле
пользователю.

Надо принять все меры 
для исправлений недостат
ков. В докладе Л. И. Бреж
нева на XXV съезде КПСС 
сказано: «Строить быстро, 
экономично и на современ
ной технической основе — 
вот слагаемые высокой эф
фективности в капитальном 
строительстве». Эти слова 
должны стать руководством 

:,,для томских строителей до
рог.

Е . С А Р Т А К О В , 
начальник нормативно- 
исследовательской стан

ции «Томскавюдора».

*
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Кто журналистику
Наши интервью

Недавно Министерство высшего и среднего специального 
образования РСФСР приняло решение об открытии в Том
ском университете отделения журналистики, которое будет 
организовано на филологическом факультете. Рассказать об 
этом мы попросили декана факультета Н. Н. Киселева.
— В этом году, а точнее 

первого сентября, — сказал 
Николай Никитич, 1— на но
вом отделении журналисти
ки начнут занятия первые 
двадцать пять студентов. 
Мы ждем прежде всего, ко
нечно, людей, поработав
ших в многотиражных, рай
онных и областных газетах, 
нештатных сотрудников ре
дакций. Словом, тех, у кого, 
как говорится, уже состоя
лась проба пера. Однако это 
не значит, что на отделение 
журналистики будет-заказа
на дорога для не имеющих 
преимуществ, в частности 
для десятиклассников. На
против, мы приглашаем всех, 
кто решил связать свою 
судьбу с нелегкой, но очень 
интересной профессией жур
налиста. Насколько этот вы
бор окажемся удачным (име
ются в виду качества буду
щего специалиста), сейчас, 
конечно, трудно сказать. На 
первых порах, очевидно, в 
этом нам поможет творче
ский конкур^. Он пройдет 
на факультете в два тура. 
Это письменная работа по 
специальному заданию и со
беседование.

К вступительным экзаме
нам будут ■ допускаться 
лишь те, кто успешно прой
дет конкурс.

— Но вот, наконец, ус
пешно завершен конкурс, 
выдержаны вступительные 
экзамены...

— И первого сентября 
будущие газетчики начнут 
слушать лекции. Они по
знакомятся с теорией и 
практикой советской журна
листики, литературным ре
дактированием, узнают исто
рию советской и зарубежной 
журналистики. Студенты бу
дут слушать специальные 
курсы и заниматься на семи
нарах по проблемам литера- 
Т-рной работы в газетах и 
журйалах, на радио и теле
видении, по технике газетно
го и журналистского дела, 
теории и практике радио
вещания. Многие курсы бу
дут - читать преподаватели 
Московского и Ленинград
ского университетов.

Для студентов этого отде
ления предусматривается 

■одна учебная практика и 
три производственные.
Практики будут осущест
вляться в редакциях област
ных, районных и многоти
ражных газет, а также на 
радио и телевидении. Кроме 
того, будущие журналисты 
изучат фотодело, овладеют 
техникой стенографирова
ния и машинописи, для это
го на факультете оборуду
ются специальные кабине
ты. Создается учебная типо
графия, где студенты будут 
выпускать свою газету.

— Все это так интересно, 
что захотелось немедленно 
поступить на это отделение...

— Пожалуйста. Только 
для этого необходимо пред
ставить творческую харак
теристику - рекомендацию, 
выданную редакцией газеты, 
комитетом телевидения и 
радиовещания или областной 
журналистской организаци
ей, а также материалы, опу
бликованные в периодиче
ской печати или переданные 
по радио и телевидению. На
до подать на имя ректора 
университета заявление, к 
которому прилагаются до
кументы о среднем обра
зовании (в подлиннике), ха
рактеристика для поступаю
щего в вуз, выписка из тру
довой книжки, заверенная 
администрацией завода или 
предприятия, и справка о со
стоянии здоровья.

После сдачи документов, 
абитуриент допускается к 
участию в творческом кон
курсе, о котором уже было 
сказано выше. Затем вступи
тельные экзамены по рус
скому языку и литературе 
письменно и устно, истории 
СССР и иностранному язы
ку.

В заключение могу сооб
щить, что прием документов 
и публикаций будет прово
диться с 20 июня по 20 ию
ля. творческий конкурс — 
с 26 по 30 июля, а вступи
тельные экзамены — с 1 ав
густа. Так что в добрый 
путь!

По преступлениям наше 
село, пожалуй, на одном 
из первых мест в районе. 
Земля под ногами хулига
нов не горит. В начале 
1975 года была создана 
народная дружина из 38 
человек. График их де
журств висел в Доме куль
туры. В сельсовете есть 
списки постоянных комис
сий по социалистической 
законности, администра
тивной, по .борьбе с пьян
ством. Прошлой зимой кое- 
что делалось, потом дру
жина распалась, и этих ко
миссий не видно тоже.

А. АФАНАСЬЕВ. 
с. Чилино.

1. КЛЮЧ —
в милиции

В январе этого года в 
районном отделе , милиции 
было совещание пб итогам 

| 1975 года, на котором во 
всех падежах склоняли села 
Уртам, Вороново, Елгай, 
Чилино, Ювалу... Да и само 
Кожевникове* дает немало 
проявлений антиобществен
ной активности.

Вот один из обычных ве
черов в райотделе милиции.

— Так где твой нож? — 
спрашивает майор. Петр 
Хрисанович Сивоха у рос
лого парня с подбитым гла
зом.

Он не только размахивал 
ножом, но и стрелял из ма
локалиберной винтовки и 
охотничьего ружья, которые 
изъяты при задержании. 
«Терроризировал соседей», 
— записано в протоколе. У 
них пряталась жена с груд
ным ребенком. А  муж «ос
вобождал» ее. Глаз парню 
подбили соседи, но успо
коить воинственного главу 
семейства не смогли до тех 
пор, пока не прибыл мили
цейский наряд.

Не успел Сивоха закон
чить допрос задержанного, 
позвонили из гостиницы. На
ряд — оперработник и шо
фер устремились к двери, 
надевая на ходу полушубки. 
Привезли пьяного в дым 
мужчину. Едва разобрались 
с ним, звонок из единствен
ного в Кожевникове пяти
этажного жилого дома, где

З А  О Б Р А З Ц О В Ы Й  О Б Щ Е С Т В Е Н Н Ы Й  П О Р Я Д О К

ОТЧЕГО НЕ ГОРИТ ЗЕМЛЯ
П И С Ь М А  ИЗ К О Ж Е В Н И К О В О Й О Г О  Р А Й О Н А

никто не может успокоить 
загулявшую компанию.

Милицейский наряд еще 
не вернулся оттуда, а теле
фон зовет снова. Не суббота, 
не воскресенье — самый 
заурядный вечер.' Мили
ция трудится круглосуточно, 
без выходных и праздников.

— А  ведь не успеваете? 
— спросил я начальника 
отделения уголовного розыс
ка П. X. Сивоху часов в 
1 1  вечера, когда наступил 
первый просвет и он смог 
оторваться от дела.

— Не успеваем, — отве
тил он откровенно.

А  в соседнем здании в тот 
вечер к 8 часам собрались 
несколько мужчин. Покури
ли, неторопливо поднялись 
на второй этаж, толкнулись 
в дверь, увидели дощечку: 
«Ключ от . опорного пункта 
находится , в милиции», 
ушли, вернулись с ключом.

—  Мы из дружины рай
исполкома, дежурим раз в 
месяц, выходим по 5— 7 че
ловек, — сказал мне А. В. 
Суходолин, заместитель на
чальника районной вычисли
тельной станции.

Он — . старший в этой 
труппе. Дружинники сходи
ли на автовокзал, к киноте
атру, магазину «Колос». 
Было безлюдно и морозно. 
Вернулись на опорный 
пункт. Никто не звонил ос
тавленному тут дежурному, 
никто не заходил. Никто из 
совета профилактики право
нарушений, депутатской 
группы, детский комнаты 
милиции на общественных 
началах, комиссии по борь
бе с пьянством, объединен
ных в опорном пункте.

В журнале — записи е

дежурстве дружинников за 
два месяца. Совершенно 
одинаковые записи: «Проис
шествий не было... не бы
ло... не было». На стене 
график дежурства для 22 
дружин райцентра. Если все 
они выходят такими груп
пами, то дежурить выпада
ет раз в два месяца. Дежур
ному милиции есть что рас
сказать, но времени нет, а 
тут наоборот...

В 12 вечера майор П. X. 
Сивоха опять высылает ми
лицейский наряд. Ключ от 
опорного пункта уже висит 
на гвоздике.

2. ВОКРУГ 
БУТЫЛКИ

Кожевниковский район 
критиковали на XVI област
ной партийной конференции, 
за большой рост преступно
сти и других антиобщест
венных явлений в . 1975 го
ду. Начинаешь спрашивать, 
в чем причины, всюду гово
рят о пьянстве. Работники 
милиции, прокуратуры и су
да, чутко прислушиваясь к 
общественному мнению, то
же нередко объясняют все 
пьянством. Но стоит загля
нуть внимательно в один 
милицейский протокол, в 
другой, послушать, о чем 
говорится на заседаниях су
да, видишь, что не водка — 
причина преступности. А л 
коголь — лишь стимулятор 
для тех, кто готов к антиоб
щественным поступкам.

Стимулирование это орга
низовано в районе широко. 
В 1975 году населению рай
она — 25.400 человек — 
продано только через мага
зины райпо около 700.000 
литров водки, вина и других
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Финского залива находится 
удивительный городок. Засне
женные сосны, словно добрые 
великаны, охраняют его. Из
далека видны среди сугробов 
красные шляпки грибов. А 
Гулливер приглашает гостей 
в сказанную страну, где рядом 
С острррерхими средневековы
ми башнями возвышаются 
устремленные ввысь ракеты,..

В детском санатории «Сол
нечнее»» стремятся к тому, 
чтобы маленькие пациенты за
были про свои болезни. Таков 
главный эффект лечебной пе
дагогики, или, как ее называ
ют, «лечение радостью». Лю
бую процедуру можно сделать 
увлекательной, если превра
тить ее в игру. Ингаляцион
ный кабинет санатория похож 
на кукольный театр. Откры

ваются ставни — и из окошек* 
приветствуя малышей, выгля
дывают старые знакомцы — 
Буратнно, Красная Шапочка, 
крокодил Гена... А Солнечный 
человечек провожает малышей 
к Цветику-семицветику. И все 
с удовольствием вдыхают аро
мат волшебного цветка — це
лебную смесь, ноторая подает
ся через его стебелек.

Человек, взрослый он или 
ребенок, — это личность, требу
ющая уважения к себе, внима
ния и щажения, — таков де
виз врачей, медперсонала и 
воспитателей санатория «Сол
нечное».

НА СНИМКЕ: к Солнечному 
человечку привела ребят мед
сестра физиотерапевтического 
кабинета Галина Белоглазова.

Фото О. Пороховникова.
(Фотохроника ТАСС).
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Лев К 0 Н Д Ы Р Е В

Хлеб
О т р ы в о к  
и з  п о э м ы

И снова пахота...
Но вдруг 
Внизу, у трака,
Мелькнул седой, 
Заржавленный металл — 
Фугас невзорванный!..
Их множество 
В дни мрака,
В годины бедствий 
Ворог разметал.
В суровый год,
России угрожая,
Готовил он 
И пестовал для нас 
Стальные всходы 
Зерен урожая...
И вот
«Зернохранилище» — 
Фугас,
Заряд осколков,
Вьющих и секущих,
У пульта коих 
Встал на страже 
Рок.
Зарытых в наших 
Пажитях и пущах 
Огнем войны 
В счет репараций,
Впрок...
Петр обомлел 
И, затаив дыханье, 
Остановил 
Машину возле рва. 
Качался 
Куст ольхи...
Вдали рассветной ранью 
Темнела горизонта синева. 
Земли
Сухие сыпались комочки

Главные герои поэмы Льва Кондырева «Хлеб», отрывки из 
которой «Красное знамя» уже печатало, — председатель 
колхоза «Путь Ильича» Стрежневой, бригадир Отрада, парт
орг большаков. Но не только эти люди сильных характеров, 
сложной интересной судьбы проходят через сюжет произве
дения. Читатель видит истинного творца истории нового мира 
— наш советский трудовой народ.

В центре произведения — вечная тема любви человека к 
земле, борьба партии и народа за торжество всепобеждаю
щих идей коммунизма, самоотверженная битва за хлеб. Глу
бокая философия правды нашего времени выражена с афо
ристической точностью во многих строфах поэмы:

Хлеб!..
На крови людской 
Он замешан железом,
На соленом, крутом 
Он заквашен поту.
Рядом с именем Ленина 
Мы по ликбезам 
Это слово писали 
В двадцатом году.

«Слово «хлеб» произносится с честью в народе», — гово
рит парторг Большаков. И перед читателями предстает вся 
родословная хлеба от древних времен до наших дней.

Парторг — несомненная творческая удача автора. В нем 
видишь настоящего героя нашего времени, наделенного 
незаурядными личными качествами: благородством, сильной 
волей, мужеством и глубоким осмыслением сложных явле
ний действительности.

Под стать Большакову и другие образы героев поэмы. 
Отличный организатор, стойкий, преданный Родине комму
нист председатель колхоза Стрежневой, будущий Герой Со
циалистического Труда бригадир Петр Отрада.

Столяр, ветврач, кузнец, механизаторы, полеводы, доярки 
— все это живые люди, показанные поэтом с глубоким по
ниманием большой русской души, знанием деревенского бы
та и высокой современной культуры села.

Идейно-художественным стержнем поэмы является ее глу
бокая партийность, народность, социалистический интер
национализм, верность заветам Ленина.

Образ Ленина на протяжении всего лирико-эпического по
вествования становится средоточием высоких стремлений и 
дел людей нашей колхозной деревни, их знаменем в битае 
за хлеб.

В несгибаемой вере в правоту дела партии Ленина мы ви
дим политическое и творческое кредо автора поэмы «Хлеб».

Сегодня мы публикуем отрывок из поэмы, напечатанной 
недавно издательством «Московский рабочий».

В ряды разрытых 
Тракторных траншей.
Так вот какой «подарок» 
В этой точке 
Готовил враг 
Для мирных Кудряшей! 
И Петр
Внезапно взрыв 
Представил зримо...
Как медный змий,
Он прянул в высоту.
И в кольцах 
Из чешуйчатого дыма 
Настасью 
Над полями 
На лету.
В когтях у монстра, 
Дышащего смрадом,
Она висела.
Руки бросив врозь,
И золото
Волос ее над гадом,
Над сваркою 
Брони его вилось. 
Свистели в тучах 
Огненные жала,
И, спотыкаясь,
Падая ничком,
За ним Галинка 
По небу бежала,
Пытаясь
Изловить его сачком

Для бабочек...
Золою даль затмило. 
Настасьин стон 
Стоял в ушах Петра: 
«Руслан, Руслан,
Спаси свою Людмилу! 
Несет меня 
Злодей через ветра». 
Пылала степь,
Холмы, дороги,
Чащи.
Смерч стали сек 
Наотмашь Кудряши,
Где в страшный час 
Вошла кровоточаще 
Любовь к Петру 
В живую ткань души.
К Настасье нежность, 
Боль, что бесконечно 
От Гали он таил 
И от себя.
Та страсть,
Что, как земля,

сама извечна. 
Жить человек 
Не может,
Не любя!
Тук... тук...
Тук... тук...
Что это —
Сердца стукн?
Как аритмию тона их 
Унять?

И вспомнил Петр 
О старом военруке... 
ДОСААФ в Орле... 
«Науку побеждать».
Смел бригадир.
Но и смельчак, поверьте, 
Пасует пред неведомым 
Порой,
Перед лицом 
Безносой ведьмы —

смерти.
С косой,
От крови -липкой и сырой. 
Никто еще с плацдарма 
Того света 
К нам не вернулся 
В лоно вешних дней:
В жизнь, в труд,
В любовь...
И неизвестность эта 
В сто тысяч раз 
Реальности страшней.
Кто там, что там?
Уму непостижимо — '
Бунт клеток 
Или тишь,
Покой и гладь,
Века веков
Постельного режима?.. 
Никто пока 
Не может нам сказать. 
Пусть не смолкают 
В сердце перебои!

Нет, не подвергнет риску 
Петр народ. 

Спецовку сбросив,
Овладев собою,
Решенье он 
Отважное берет: 
Разоружить немедленно, 
На месте,
Своей рискуя 
Только головой,
Берлогу
Запоздалой вражьей

мести,
Поросшую забвения

травой.
Ощупав чутко 
Сталь,
Он, как искатель,
Как металлист,
Как мастер-ювелир, 
Ключом искусно 
Вывернул взрыватель 
И положил в карман 
Тот «сувенир».
Быть по сему...
Любое дело комом 
Петро не делал...
И в своем гнезде 
Фугас остался 
Мертвым насекомым 
Саперов ждать 
На черной борозде.

напитков с градусами. Та
ким образом, в среднем 
каждый здоровый мужчина 
выпил за год примерно 240 
поллитровых бутылок. А  
бутылки, проданные мест
ным орсом мелиораторов, 
привезенные из недалекой 
Шегарки и Томска? Бутыл
ки, наполненные самогон
щиками? Они тоже опорож
нены.

Кто создал эту реку 
спиртную? Мы сами. И вро
де пытаемся управлять. 
Всюду расписание — «С  11 
утра до 7 вечера». Что еще? 
Остальное идет по принци
пу «не пущать» с мыслью 
«искоренять». С этой целью 
действует служба медвы
трезвителя, созданы комис
сии по борьбе с пьянством. 
Оно резко осуждается, во
круг него вроде бы всеоб
щее общественное неприя
тие, но земля под ногами 
пьяниц не горит. Река 
спиртного смывает все но
вых людей, захватывает мо
лодежь. И сегодня говорить 
— «искореним», вероятно, 
несколько преждевремен
но. Уменьшить, ограничить, 
научиться управлять — вот 
в такой плоскости должен 
идти разговор о пьянстве. 
От кабаков мы в свое время 
избавились, но зато напло
дили бесчисленное множе
ство «кабаков на дому». 
Они дают большинство пре
ступлений.

— Как отмечать 8 Мар
та? Проблема. Нельзя ос
тавить животных некорм
ленными и надоенными, — 
сказал мне секретарь парт
кома совхоза «Дубровский» 
Л. К. Денк.

— Да в красных уголках 
на фермах поставьте шам

панское и торты, скажите 
женщинам теплые слова. 
Или денег у совхоза нет?— 
посоветовал я ему.

— Деньги есть, но нельзя 
так... Мало ли, с шампанско
го потянет на более крепкое. 
Вот когда кафе- в Дубровке 
построим...

Будут со временем и ка
фе в совхозных поселках, а 
сейчас как? В самом Ко
жевникове выпить бокал хо
рошего вина просто негде. 
Давно судят да рядят об 
открытии Еечернего рестора
на в помещении столовой 
райпо, но опять сомнения — 
а кто туда пойдет, не станет 
ли это центром для алкого
ликов? Уж лучше пусть ле
том вдоль по берегу Оби уст
раиваются, зимой — где 
придется и как придется. 
Пьют же в районе круглый 
год, и не только в силу ал
когольных склонностей.
Праздники общие и семей
ные, коллективные и инди
видуальные. Куда от них 
уйдешь? И в любом случае 
люди слышат категориче
ское — «не пейте». Никто 
не скажет: «Пьем, товари
щи, некультурно, заполняем 
свой досуг этим. Что будем 
делать, что противопоста
вим бутылке? Может быть, 
хороший оркестр?».

■— Закупили электрогита
ры и другие инструменты. 
Играют наши ребята, как 
умеют. Научить некому, — 
говорит секретарь парткома 
совхоза «Дубровский» Л. К. 
Денк. — Людей для органи
зации полноценного досуга 
нет у нас. Можем послать, 
например, хозстипендиатоа 
в культпросветучилище, 
но кто поедет, чтобы потом 
зарабатывать 60 рублей?

14—15 марта. Концерты ла+ 
уреата Всесоюзного телевизи
онного конкурса «Молодые го
лоса» вокально-инструменталь
ного ансамбля «Смеричка».

Начало концертов: 14 марта 
— в 17 и 20 часов, 15 марта— 
б 20 часов.

ТЕАТР
14 марта, «Белое платье» — 
12-30, 14-15, 16, 17-45. 19-30, 
1£; «Золотой ключик» —

9, __
21-15.
10-45.

15 марта. «Комиссар 
ции обвиняет» — 9,
14-10, 16, 17-50. 19-40,
«Мальчишки» — 10-50.

«СИБИРЯК»
14 марта — спектакль «Мис

сис Пайпер ведет следствие». 
Начало — в 19 час. 30 мин.

— 9-20. Бидппинеппин' _,
12-40, 14-20. 16. 17-40, 1?-20, 21.

2 Ш Ш

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

14 марта. «Дерсу Узала»
(две серии) — 9. 13-10, 16,
18-40, 21-10. «Мальчишки меч
тают» — 11-40.

15 марта. «Белое платье» —
11-40, 21-10. «Дерсу Узала» 
(две серии) — 9. 13-10, 16.
18-40.

имени М. ГОРЬКОГО
14 марта. «Единственная» —

9, 10-50, 12-40. 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. «Потому что 
они любят друг друга» — 8-40,
10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17.
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники. Полнометражный доку
ментальный фильм «И 
ки я верю» (две серии)
11- 10, 13-20, 15-30, 17-40

15 марта. «Комиссар
ции обвиняет» — 9
12- 40, 14-30, 16-20, 18-10, 20.
21-50. «В пустыне и джунглях» 
(две серии) — 8-45, 12, 15.
18-15, 21-30. Зал кинохроники. 
Полнометражный докумен
тальный фильм «И все-таки я 
верю» (две серии) — 9, 11-10,
13- 20, 15-30, 17-40, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
14 марта. «Красное яблоко» 

— 8-40, 10-20. 12, 13-40, 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. «Едийст-

14-30.
18-10,

Корда» 
— 17,

Т В
все-та-

19-50.
поли-
10-50.

Комитет по физической культуре и спорту при Совете 
Министров СССР

Федерация по тяжелой атлетике СССР

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
21— 25 марта

ЛИЧНО-КОМАНДНОЕ ПЕРВЕНСТВО СССР 
СРЕДИ ЮНИОРОВ ПО ТЯЖЕЛОЙ АТЛЕТИКЕ

Участвуют сборные команды союзных республик и го
родов Москвы, Ленинграда.

ПРИНИМАЮТ УЧАСТИЕ ЧЕМПИОНЫ И РЕКОРД
СМЕНЫ МИРА, ПОБЕДИТЕЛИ МЕЖДУНАРОДНОГО 
ТУРН И РА «Д РУ Ж Б А » СРЕДИ ЮНИОРОВ: В. Даниль- 
ченко (г. Жданов), Ю. Вартанян (г. Ленияакан), А. Сай- 
дулаев (г. Грозный), Н. Груздев (г. Свердловск), Г. Клн- 
менчуков (г. .Ворошиловград), П. Сырчин (г. Красно- 
камск), Л. Тараненко (г. Минск).

Главный судья соревнований — судья всесоюзной ка
тегории Виктор Разин (г. Томск)

Начало: 21 марта — в 14 и 18 часо»; 22, 23, 24 марта 
— в 15 и 18 часов; 25 марта — в 12 часов.

СРОЧНО МЕНЯЮ двух
комнатную (41 м2) благоуст
роенную квартиру в центре 
г. Черновцы на трехкомнат
ную в Кировском районе 
г. Томска.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Нахимова, 15, корп. 3, кв. 
9, с 15 до 19 часов.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
(17 м2) в г. Ангарске (10-й 
микрорайон) на равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться: Томск-2,
пер. Нечевскнй, 3, кв. 4, к 
Войковой В. М.

Трудно не только руко
водителям этого совхоза, но 
всем руководителям. В той 
же Дубровке умеют вер
нуть в вертикальное поло
жение самого тяжелого пья
ницу, но что могут дать ему 
взамен бутылки, если ящик 
водки в районе легче купить, 
чем хорошую книгу, если 
все так называемые куль
турно-массовые мероприятия 
по существу охватывают 
немного людей? Масса-то 
их в лучшем случае — пас
сивные зрители.

Культурный досуг и пьян
ство противоположны, но 
весьма тесно связаны. Чем 
хуже организовано пер
вое, гем больше процветает 
второе. Деревни совхоза 
«Дубровский» считаются в 
милиции более благополуч
ными, чем Чилино, где нахо
дится центральная усадьба 
совхоза имени XXII съезда 
партии. Говорят, у дубров- 
цев посильнее дружинники. 
Конечно, это тоже, сказы
вается. Но в «Дубровском», 
прежде чем трясти воздух 
словами «не пущать, иско
ренять», думают о . строи
тельной документации для 
кафе, думают о парнях, при
шедших из армии, дают им 
в руки гитары, думают о 
праздничных совхозных «го
лубых огоньках».

И причина преступности 
•— не только пьянство, а ус
ловия жизни, не заполнен
ной ничем, кроме работы и 
домашних дел. Кожевников- 
ские преступники, как и вез
де,— люди с ограниченным 
кругозором. Изымите бутыл
ку, оставив тот же самый 
кругозор, тот же самый "Об
раз жизни,— и ничего не из
менится. Вот в чем пробле
ма, которая решается намно
го хуже, чем проблема борь
бы с пьянством.

Прекрасные места вокруг 
Кожевникова. Встань на лы
жи — выходной день будет 
необыкновенным. Но кто на 
лыжах? Одни школьники. 
Мелкий штрих из образа 
жизни райцентра, но из та
ких штрихов складывается 
портрет... В. ЛАВРОВ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

венная» — 8-40, 12. 13-50, 16,
18-05, 20, 21-50. «Финист —
Ясный Сокол» — 10-30.

15 марта. «В пустыне и 
джунглях» (две серии) — 9, 
11-55, 14-50, 17-45, 20-40. «Koj 
миссар полиции обвиняет» — 
8-40, 12, 13-50. 16, 17-50, 19-40. 
21-30. «Мальчишки мечтают» 
— 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ

поли-
12-30,
21-30.

14 марта. «Пятерка за лето» 
«Единственная» — 11,

15 марта. Мультхборник 
№ 33 — 9-20. «Танец орла» —
11, 12-40, 14-20, '16, 17-40,
19-20, 21.

«ПИОНЕР»
14 марта. «Ребята с Сире

невой улицы» — 9, 10-30, 12, 
13-30, 15. «Преступление в го
стинице» —- 16-30, 18-20, 20-10, 
21-50.

15 марта. «Познанские со
ловьи» — 9, 10-50, 12-40 чл.ъп 
«Единственная» — 16-20 
20, 21-50.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

14 марта. «Капитан 
— 11, 13, 15. «Любовь»
19, 21.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 14 марта 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.00. Цв. «Ради жизни на 

земле». Фильм второй из дило
гии «Высокое звание». 10.30. 
Цв. «Русскую мелодию всюду 
узнаю...». Концерт. Передача 
из Ленинграда. 11.00. Новости. 
11.15. Цв. Премьера докумен
тального телефильма «Вален
тина Терешкова». («Экран». 
1976 г.). 11.45. Концерт. 12.00. 
«Служу Советскому Союзу!».
13.10. Цв. «Клуб кинопутешест
вий». Ведет Ю. А. Сенкевич.
14.10. «Субботним вечерком».

Телевизионный музыкальный 
фильм (Вильнюс). 14.35. Цв. 
«Международная панорама». 
15.05. Цв. Спортивный празд
ник, посвященный XXV съезду 
КПСС. Передача из Дворца 
спорта Центрального стадиона 
им. В. И. Ленина (в записи 
от 25 февраля). 17.00. «Время».
17.30. Цв. «Час Большого сим
фонического оркестра». Ведет 
О. Доброхотова. 18.30. «Балла
да о матери». Телеочерк. 19.00. 
«Сельский час». 20.00. Ново
сти. 20.15. Цв. Спортивный 
праздник, посвященный XXV 
съезду КПСС. 21.50. «Зару
бежные гости Москвы». 22.00. 
Цв. «Клуб кииопутешествий». 
23.00 — 23.30. «Время».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 15 марта 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
11.00. Новости. 11.10. Цв.

Утренняя гимнастика. 11.30. 
Цв. Программа мультфильмов.
12.00. Цв. «Клуб кннопутешест- 
вий». Ведет Ю. А. Сенкевич.
13.00. Цв. «Час Большого сим
фонического оркестра». Г1. И. 
Чайковский. Пятая симфония. 
Ведущая — О. Доброхотова.

С 14.00 до 16.50 — перерыв.
16.-50. «Мамина школа».

ТОМСК
17.20. «Когда за дело берут

ся двое». Документальный те
лефильм. (Литовское телеви
дение. 1975 г.). 17.40. Концерт 
по письмам зрителей: 18.05. 
Новости. 18.15. Музыкальный 
антракт. 18.20. Решения XXV 
съезда КЦСС — в жизнь. Об 
изучении материалов съезда в 
системе партийного просвеще
ния рассказывает заведующий 
областным Домом политиче
ского просвещения Н. П. Ки
риллов. 18.35. Маленький кон
церт. 18.45. «Сельская "новь». 
Дела и планы животноводов 
Кривошеинского района. 

МОСКВА
19.15. «Трибуна писателя». 

Выступление С. Наровчатова.
19.30. Цв. «Выставка Бурати-
но». 20.00. Новости. 20.15. Цв. . 
«Мы играем и поем». 20.30. 
«Дневник социалистического 
соре_внования». 21.15. Концерт. 
21.25. Цв. «Баллада о матери». 
Телеочерк. 21.55. Цв. «Компо
зитор Анатолий Александров». 
Премьера фильма-концерта. 
(«Экран»). 23.00. «Время». 
23.30 — 01.45. Цв. Чемпионат 
СССР по хоккею: «Спар
так» (М) — «Торпедо». Тран
сляция из Дворца спорта Цен
трального стадиона им. В. И. 
Ленина. ^

Исторический факультет 
Томского университета при
глашает выпускников на 
традиционный вечер встре
чи, который состоится 27 
марта, в 19 часов, в Доме 
культуры ТЭМЗа.

Томскому почтамту на пэ- 
стоянную работу требуются: 
почтальоны по доставке поч
товых отправлений, сорти
ровщики письменной коррес
понденции, старший инже
нер по строительству. Поч
тальонам по доставке почто
вых отправлений предостав
ляются места в благоустро
енном общежитий. Имеются 
детский сад, ясли.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или пр. Ленина, 93, отдел 
кадров, телефон № 2-4.0-79.

Ректорат, партийное бю
ро, местный комитет Том
ского медицинского инсти
тута выражают соболезно
вание заведующей кафед
рой физического воспита
ния О. И. Далингер по по
воду смерти ее мате-рн 

РУНОВОЙ
Таисьи Григорьевны.
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